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СТАДА ВЫХОДЯТ 
НА ПАСТБИЩА

На календаре — конец мая. Лето вступает в свои права. 
Потянулись в родные горы отары овец, выходят на летние 
выпасы стада крупного рогатого скота. Завершился стойловый 
период содержания животных — ответственное испытание для 
работников ферм.

Животноводы Грузин, активно включившись во Всесо
юзное социалистическое соревнование за успешное проведе
ние зимовки скота, справились со своими задачами. По срав
нению с предыдущим зимним периодом 1984-1985 года они 
реализовали скота н птицы в живом весе на б процентов боль
ше, молока произвели — на 7, яиц — на И процентов... За
метно повысилась продуктивность отрасли за четыре меся
ца нынешнего года, первого года двенадцатой пятилетки. Глав
ное сейчас — закрепить достигнутое, добиться нового роста 
производства мяса, молока, других животноводческих про
дуктов.

Решение продовольственной проблемы на XXVII съезде 
КПСС названо первоочередной задачей. Товарищ Михаил 
Сергеевич Горбачев особо подчеркнул необходимость реши
тельного перелома в аграрном секторе, чтобы уже в двена
дцатой пятилетке заметно улучшить продовольственное снаб
жение, обеспечить значительную прибавку в потреблении мяса, 
молока, овощей, плодов...

Животноводы республики, широко развернув социалисти
ческое соревнование за претворение в жизнь решений XXVII 
съезда КПСС, стремятся к  более высокой отдаче в своей рабо- 
ге» к коренным сдвигам в отрасли, к переводу ее на рельсы 
интенсивного развития, настойчиво ищут резервы дальней
шего увеличения производства мяса, молока, янц, шерсти...

В этой работе верными ориентирами нм служит опыт пе
редовиков, высокие результаты которых — прямое следствие 
усилий по созданию надежной кормовой базы н рационально
го использования кормов, четкой организации труда на фер
мах, правильной постановки зоотехнической я  ветеринарной 
служб. Решающее значение для подъема отрасли имеют такие 
факторы, как надежная трудовая, производственная н техно
логическая дисциплина, умелое применение достижений на
учно-технического прогресса, широкое развитие хозрасчетных 
отношений, коллективного подряда.

К сожалению, не на всех фермах выполняются эти усло
вия. В итоге — низкая продуктивность скота. По данным ЦСУ 
Грузинской ССР о ходе зимовки, с 1 октября прошлого года 
по 1 мая нынешнего уровень производства мяса и молока, по 
сравнению с предыдущим зимним периодом, снизился в  Юго- 
Осетинской автономной области, в Кварельском, Махарадзев- 
ском, Мцхетском, Тержольском, Тетрицкаройском, Тианетском 
районах. По итогам первых четырех месяцев нынешнего го
да отставание по мясу и молоку допустили Джавскяй, Леаин- 
горский, Местийский районы. Недопустимо такое положение. 
Партийные и советские органы на местах, районные агропро
мышленные объединения должны самым тщательным обра
зом проанализировать результаты зимовки скота, конкретно 
разобраться в причинах отставания того или иного хозяйст
ва, фермы, строго спросить с непосредственных виновников, 
принять все меры, способствующие повышению продуктивно
сти животных. Главная задача, которая сейчас стоит перед 
РАПО и руководителями хозяйств, — это наращивать произ
водство, обеспечить безусловное выполнение планов и соци
алистических обязательств первого года двенадцатой пяти
летки.

Лето — наиболее благоприятная пора для повышения от
дачи ферм. Надо только в полной мере использовать это вре
мя, чтобы получить больше мяса и молока на дешевых зеле
ных кормах, надежно запастись фуражом к  новой зимовке. 
С предельной отдачей надо потрудиться в пастбищный пери
од, чтобы получить желаемый эффект. Максимум забот на
до проявить партийным и советским органам на местах, рай
онным агропромышленным объединениям о летних базах, 
взять под строгий контроль работу по устройству загонов, до
ильных участков, водопоев... Постоянное внимание — к раци
онам скота. И летом должны действовать кормоцеха, чтобы 
обеспечить их высокую питательность.

Особая забота о кадрах животноводов, которые будут за
няты на летних базах. Надо подбирать наиболее опытных, 
высококвалифицированных работников, повышать их ответ- 
сгвенность за порученное дело. Немало важных задач пред
стоит решить в летний период специалистам — зоотехникам, 
ветеринарным врачам. На П пленуме ЦК Компартии Грузии 
была выдвинута задача коренного улучшения селекционно
племенного дела в животноводстве. Специалисты РАПО и 
хозяйств должны сделать все необходимое для совершенст
вования организации выращивания ремонтного молодняка в 
молочном и мясном скотоводстве с тем, чтобы сократить за
воз в республику дорогостоящего породного скота.

Лето — напряженное время и для коллективов предприя
тий, занятых переработкой продуктов животноводства. За
дача районных агропромышленных объединений—сделать все 
для того, чтобы партнеры по АПК нашли общий язык. Следу
ет шире применять центровывоз, развивать прямые связи за
готовителей с колхозами и совхозами. Это — прямой путь к 
повышению качества продукции, снижению потерь.

Важный участок работы — обеспечение животноводам ус
ловий для высокопроизводительного труда на пастбищах лет
них кочевье в. Большинство таких баз находится вдали от се
лений. На недели, месяцы отрываются животноводы от дома, 
семьи. Все надо предпринять для того, чтобы люди могли спо
койно трудиться, заполнить, сделать интересным их досуг. 
Вопросы медицинского, торгового, бытового, культурного об
служивания животноводов на летних базах должны постоян
но находиться в центре внимания партийных н советских ор
ганов, РАПО, руководителей хозяйств.

Наступает время больших забот кормодобытчпков. День, 
другой, и в республике широким фронтом развернется косо
вица трав. Партийным и советским органам на местах, РАПО, 
руководителям хозяйств следует сделать все для того, чтобы 
этот момент не застал их врасплох. Прежде всего надо уско
рить ремонт соответствующей техники — пресс-подборщиков, 
силосоуборочных комбайнов, других агрегатов и механизмов. 
Техника на кормовом поле должна действовать безотказно, с 
высокой эффективностью.

Очень важно подготовить для приема урожая необходи
мые емкости, хранилища, отремонтировать н ввести в строй 
действующие новые севажные траншеи и силосные сооруже
ния, складские помещения, четко отработать всю цепочку 
действий, обеспечивающих строгое соблюдение правил заго
товки и закладки на хранение кормов. Все следует сделать для 
того, чтобы каждый участник кормозаготовительной кампании 
полностью осознал важность и ответственность стоящей пе
ред ним задачи — обеспечить фермы республики надежны
ми запасами высококачественных сена, сенажа, силоса...

Животноводство —* отрасль особых забот для коммунистов 
села. Их прямая обязанность — обеспечить партийное руко
водство отраслью в летний период, добиться высокой дейст
венности социалистического соревнования за повышение про
изводства молока, мяса, других продуктов.

Наступает горячая летняя пора. Работая с предельной от
дачей, животноводы республики нацелены на достижение ро
ста продуктивности отрасли. Претворяя в жизнь указания 
партии, они стремятся внести наиболее весомый вклад в реа
лизацию Продовольственной программы.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

АКТИВНЕЕ ПОДКЛЮЧАТЬ РЕЗЕРВЫ

«МЫ С ВАМИ, 
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!»

ВЕСТЬ об аварии на Чернобыльской АЭС глубокой болью 
отозвалась в сердцах советских людей. Все эти дни 
•  редакции раздаются телефонные звонки, шли и идут 
письма от рабочих, колхозников, представителей 
интеллигенции республики, предлагающих свою помощь 
я поддержку людям, попавшим а беду.

ЦИФРЫ выполнения производственных заданий за первую 
декаду мая, отображенные ва доске показателей в проходной 
завода «Тбилэлектроизолит», не очень-то соответствовали 
предварительной информации о коллективе, завоевавшем 
второе место в социалистическом соревновании предприятий 
электротехнической промышленности по итогам 1985 года. 
Эти показатели колебались между 50 и 80 процентами.

— Аритмичность, — коротко 
объяснил директор завода Тен
гиз Ткавадзе. — Постоянно 
ждем приходящее с большим 
опозданием сырье из Иркутска, 
Красноярска, работая по прин
ципу «сегодня — на сегодня». 
Это в сфере услуг он удобен, а 
мы не имеем возможности соз
дать задел хотя бы на месяц 
вперед. Вот к концу мая пока
затели • выправятся. Правда, 
усилий к этому придется при
ложить больше.

Завод, как выяснилось, спра
вился и с планами, и с социа
листическими обязательствами 
первого квартала, за что кол
лективу решением Министер
ства электротехнической про
мышленности и ЦК отраслево
го профсоюза было присужде
но третье место. Вместо наме
ченной обязательствами сверх
плановой продукции на 30 ты
сяч рублей выпущено ее на 35 
тысяч рублей, выполнены все 
договорные обязательства. Ос
воен выпуск нового вида про
дукции — гепгоакса марки

«ЛГ», экономический эффект 
от которого составляет 68,8 ты
сячи рублей.

Вместе с тем, знакомясь с 
результатами выполнения со
циалистических обязательств 
за первый квартал, в графе 
«Сверхплановое п о в ышение 
производительности труда» не
сколько удивила цифра —1 
процент.

— Конечно, — пояснил ди
ректор завода, — выйти на по
зиции в 1,5 процента было бы 
во всех отношениях необходи
мо. Однако мы все же стре
мимся исходить из наших ре
альных возможностей, тем бо
лее, что есть несколько не тер
пящих отлагательств проблем, 
требующих вмешательства не
посредственно Министерства 
электротехнической промыш
ленности.

Чтобы набрать объемы про
изводства, предприятию прихо
дится порой на некоторые ви
ды продукции, как, например, 
на меканиты с использовани
ем слюдопластовых бумаг, за

трачивать больше труда, ис
пользовать сырье больших раз
меров. Это в конечном итоге 
отражается на ряде важных 
технико-экономических показа
телей, на производительности 
труда.

Самого серьезного внимания 
требуют проблемы техническо
го перевооружения. Выпускае
мая заводом продукция — кол
лекторный меканит, необходи
мый для тяговых двигателей, 
по своему уровню уступает 
отечественным и зарубежным 
аналогам. Однако положение а 
принципе исправимо, если опе
ративно выполнить намеченные 
несколько лет назад вышестоя
щими организациями мероприя
тия, предусматривающие при
обретение специальных фрезер
ных и шлифовальных станков 
для обработки меканита.

Сегодня без оста н о в к и 
производствен н о г о процесса 
начато техническое перевоору
жение в цехе слоистых пласти
ков. Здесь планируется ввод в 
действие поточно-механизиро
ванной линии, которая намного 
облегчит погрузку и выгрузку 
продукции. Для ускорения ра
боты в этом направлении не
обходимо заменить устаревшее 
оборудование, однако вопрос 
выделения заводу в текущем 
году двух гидравлических прес

сов, вертикально-пропиточных 
машин, а также кабельной тех
ники никак не решается. Все 
это отражается на выполнении 
обязательств по увеличению 
степени механизации труда.

К сожалению, в графе «Ко
личество рекламаций и штра
фов» не оказалось ожидаемого 
прочерка. Завод получил рекла
мацию на сумму 5,7 тысячи 
рублей. К качеству есть еще 
немало нареканий. Это призна
ют на заводе полностью, хотя 
решение уже упомянутых вы
ше проблем наверняка будет 
способствовать его улучшению.

Думается, у завода есть еще 
немалые возможности и для 
повышения производительности 
труда я снижения себестоимо
сти продукции. Об этом крас
норечиво свидетельствуют ито
ги работы коллектива за че
тыре месяца. Ведь за этот пе
риод здесь выпущено на 59 
тысяч рублей сверхплановой 
продукции, что составляет 
почти половину годовых обя
зательств.

Видимо, активное подключе
ние скрытых резервов позво
лит коллективу предприятия 
добиться более стабильных 
производственных результатов.

Лев САМОВСКИЙ.

ТБИЛИСИ
Весь коллектив Тбилисско

го авиационного завода под
держал инициативу комплек
сной бригады, возглавляемой 
депутатом Верховного СойеТа 
Грузинской ССР Вахтангом 
КублашвиЛИ, — провести 17 
мая суббоТКик, а заработанные 
средства Перечислить в фонд 
ремонтных работ, ведущихся 
сейчас на Чернобыльской АЭС.

В минувшую субботу все, как 
один, заняли свои рабочие ме
ста. Димитровцы работали на 
субботнике с большим трудо
вым подъемом, перевыполнив 
дневные нормы.

Все мы внимательно сле
дим за ликвидацией последст
вий аварии на Чернобыльской 
АЭС. Там идет самоотвержен
ная борьба, в которой каждый 
из нас принял бы участие. Уве
рен, что среди всех людей доб
рой воли нет сейчас равнодуш
ных к беде пострадавших и 
каждый по мере возможности 
хочет оказать помощь в скорей
шей ликвидации последствий 
аварии. Думаю, главная помощь 
государству — наш самоотвер
женный ударный труд, успеш
ное завершение годовых зада
ний. Это и восполнит понесен
ные страной потери.

Гиви КИГИАШВИЛИ, 
бригадир компле к с н о й 
бригады Тбилисского авиа
ционного завода вмени Ди
митрова.

СУХУМИ
По инициативе командира 

корабля ТУ-134 Отара Лешка- 
шели летный отряд, который 
он возглавляет, решил перечис
лить зарплату за три часа лет
ного времени в фонд работ, 
ведущихся на Чернобыльской 
АЭС. Эту инициативу поддер
жали все службы авиапредпри
ятия — коллективы автотехни- 
ческой базы и командно-лет
ного состава и решили выде
лить на эти цели однодневную 
зарплату. Всего Сухумское 

объединенное авиапредприятие 
перечислит в фонд помощи по

быстрейшей ликвидации ава
рии более 4,5 тысячи рублей.

Гоги ПАЦАЦИЯ, 
заместитель командира Су
хумского объединенн о г о  
авиапредпрнятня,

БАТУМИ
На нашем заводе первыми 

на события в Чернобыле от
кликнулись члены комсомоль
ско-молодежной комплексной 
бригады электромонтажного 
участка. Они решили отрабо
тать безвозмездно один день, а 
все заработанные средства пе
речислить в помощь пострадав
шим чернобыльцам. Весь кол
лектив единодушно поддержал 
эту благородную инициативу 
комсомольцев. Так и должно 
быть в дружной семье народов 
нашей страны, в которой, слов
но братья родные, мы прихо
дим друг другу на помощь в 
тяжелую минуту.

Георгин МЕКВАБИШВИЛИ, 
начальник транспортного 
участка Батумского маши
ностроительного завода.

ЗУГДИДИ
В селе Рике Зугдидского рай

она состоялся митинг, в кото
ром приняли участие все гру- 
женики колхоза. Они решили 
сообща оказать помощь чер
нобыльцам в постигшей их 
беде. Будет собрано более од
ной тонны высококачественно
го чайного листа стоимостью 
1.500 рублей, которые рикцы 
перечислят в фонд помощи ук
раинским друзьям.

Многие из чаеводов выска
зали желание перечислить на 
особый счет в фонд государ
ства свою месячную зарплату 
для покрытия расходов, кото
рые будут направлены на лик
видацию всех последствий ава
рии. Этот почин получил ши
рокую поддержку и в других 
селах Зугдидского района.

Нодар ГОГИЯ, 
главный агроном колхоза 
села Рнке Зутдидского 

района.

Встреча 
с А.

19 мая М. С. Горбачев 
встретился с находившимся 
в Советском Союзе на отды
хе Генеральным секретарем 
Португальской компартии 

А. Куньялом. ^
В теплой дружеской обста

новке полного взаимопони
мания М. С. Горбачев и 
А. Куньял информировали 
друг друга о политической и 
теоретической деятельности 
КПСС и ПКП на современ-

М. С. ГОРБАЧЕВА 
К У Н Ь Я Л О М
ном этапе развития их стран.

Состоялся углубленный 
обмен мнениями по крупным 
международным проблемам, 
о трудностях и перспективах 
борьбы против ядерной >г- 
розы, за прекращение гонки 
вооружений. Были обсужде
ны актуальные вопросы ра
бочего и коммунистического 
движения.

Беседа подтвердила прин
ципиальную общность взгля

дов КПСС и ПКП в борьбе 
за  мир, социализм, общече
ловеческий прогресс. Вы
ражено обоюдное Стремле
ние всемерно содействовать 
развитию равноправных, вза- 
имовы г о д н ы х  отношений 
между Советским Союзом и 
Португалией, дружествен
ных связей между советским 
и португальским народами.

(ТАСС).

Во время встречи.

Телефото ТАСС — ГРУЗИНФОРМа.

ВИЗИТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
19 мая начались перегово

ры Н. И. Рыжкова с Пред
седателем правительства Ис
пании Ф. Гонсалесом. Сторо
ны выразили обоюдное убеж
дение в том, что конструк
тивный характер отношений 
между Советским Союзом и 
Испанией отвечает не толь
ко коренным интересам на
родов двух стран, но и делу

укрепления международного 
мира и сотрудничества.

В этот же день в Кремле 
от имени п р а в  ительства 
СССР был дан обед в честь 
Ф. Гонсалеса и его супруги.

С советской стороны были 
Н. И. Рыжков с супругой, 
Г. А. Алиев, Э. А. Ш евард

надзе, П. Н. Демичев, Н. В. 
Талызин, А. Н. Яковлев, дру
гие официальные лица.

На обеде, прошедшем в 
дружественной обстановке, 
Н. И. Рыжков и Ф. Гонсалес 
обменялись речами, которые 
были выслушаны с внимани
ем и встречены аплодисмен
тами.

(ТАСС).

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР ПРИНЯЛ Д. РОЗАТИ

Член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР А. А. 
Громыко принял 19 мая в Крем
ле президента Христианской 
ассоциации итальянских тру
дящихся Доменико Розати, ко
торый находится в нашей стра
не по приглашению Советского 
комитета за европейскую бе
зопасность и сотрудничество.

Состоявшаяся беседа, ко
торая прошла з  теплой и дру

жественной обстановке, была 
посвящена проблеме борьбы за 
мир. Президент ассоциации 
рассказал о том, что органи
зация, которую он представля
ет, является одним из наибо
лее влиятельных общественных 
объединений страны, охваты
вающим свыше полумиллиона 
человек. Он подчеркнул, что 
главная цель борьбы возглав
ляемой им организ а ц и и со
стоит в том, чтобы всемерно

добиваться предотвраще н и я 
ядерной войны.

— События в Чернобыле, — 
с к а з а л  Д. Розатй, — пока
зали, какую опасность та
ит в себе ядерная энергия,
вышедшая из-под контроля
человека. Случившееся также 
заставляет всех, кто выступает 
за мир, намного увеличить

(Окончание ва 3-й стр.).

ЛЮБОВЬ НАРОДНАЯ -  ПОЭТУ
МУЗЕИ иногда называют памятными квитами человечества. 
Перелистать страницы этой книги, посвященной жизни и 
творчеству видного грузинского поэта Иосифа Нонешвили, 
отныне современникам поможет музей, который в минувшее 
воскресенье открылся в его родном селе Кардан ахи.

...Сыновней любовью был 
связан с этим селом поэт, по
святивший ему не одно стихо
творение. Сотканные из пере
житых чувств и дум, дней и 
лет, поэтические строки ожив
ляют изумительные пейзажи 
Алазанской долины, залитые 
ярким солнцем уголки родной 
земли. Эти стихи, ставшие пес
нями, звучали из динамиков в 
день открытия музея, став доб
рыми хозяевами, принимавши
ми многочисленных гостей из 
близлежащих районов; из Тби
лиси — участников X съезда 
писателей Грузии, ценителей и 
почитателей таланта Иосифа 
Нонешвили.

Принять участие в торжест
вах, посвященных открытию 
музея Иосифа Нонешвили, при
были товарищи Д. Патиашвили, 
Г. Андроникашвилн, П. Гила- 
швили, Г. Енукидзе, Б. Николь
ский, В. Алавидзе, ответствен

ные работники ЦК КПСС 
Б. Мальков, С. Потемкин.

Герой С о ц и  а диетического 
Труда, поэт-академик И. Аба
шидзе, которого связывала с 
Иосифом Нонешвили многолет
няя дружба, перерезал ленту и 
пригласил прибывших в залы 
дома И. Нонешвили.

Жизнеутверждающая поэзия 
Иосифа Нонешвили, говори
ли на митинге, посвященном 
этому событию, первый секре
тарь Гурджаанского райкома 
партии Д. Саришвили, коллеги 
и друзья безвременно ушедше
го поэта — председатель прав
ления Союза писателей Грузии 
Г. Цицишвили, секретарь прав
ления Союза писателей СССР 
Ю. Суровцев, писатель С. Чи- 
лая, председатель совета по 
грузинской литературе Союза 
писателей СССР Е. Евтушенко, 
секретарь правления Союза пи
сателей республики X. Берула- 
га, широко вошла в няттт по

стоянный обиход, стала спут
ницей жизни читателей. В сти
хах Иосифа Нонешвили — пла
менного патриота и граждани
на, горячо влюбленного в свой 
народ сына, нашла воплоще
ние полнокровная жизнь его 
республики, ее тружеников, ко
торые .сегодня воздают дань 
безграничной любви своему 
поэту, вдохновенным строкам 
которого не суждено старить
ся...

На первом этаже Дома-музея 
И. Нонешвили расположена 
библиотека, в которой собра
ны книги самого писателя, из
данные на разных языках, его 
личная книжная коллекция, за
вещанная односельчанам, о ко
торых поэт при жизни так за
ботился, помогал им, думал о 
них...

В доме экспонированы лич
ные вещи поэта, рукописи, его 
переписка с русскими и други
ми советскими собратьями по 
перу.

Пояснения первым посетите
лям Дома-музея И. Нонешвили 
давал сын поэта — Александр 
Нонешвили.

(ГРУЗИНФОРМ).

С ВЫСОКОЙ МЕРОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
Многолюдно было 20 мая 

во Дворце профсоюзов Гру
зии, где состоялась встреча 
избирателей Тбилисского — 
Орджоникидзевского избира
тельного округа №  660 с 
кандидатом в депутаты Со
вета Союза Верховного Со
вета СССР — Председате
лем Совета Министров Гру
зинской ССР Отаром Евтй- 
хиевичем Черкезия. Здесь 
собрались представители тру
довых коллективов и общест
венных организаций, входя
щих в этот избирательный 
округ.

В президиуме товари щ и  
Вардзелашвили О. Г., Сад- 
ж ая Н. Р., руководигели пар
тийных и советских органов, 
представители коллективов 
трудящихся избирательного 
округа.

Собрание открыла предсе
датель окружной изсир л тель
ной комиссии, перзый секре
тарь Орджоникидзевс к о г о  
райкома КП Грузии г. Тби
лиси Д. Д. Боджгуа.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — заведую
щий кафедрой истории СССР 
Тбилисского государств е н- 
ного педагогичесн* о г о  ин
ститута имени Пуш к и н а  
П. Н. Ломашв и л и  расска
зал о жизни и деятельно
сти О. Е. Черкезия, при
звал избирателей отдать го
лоса за достойного предста
вителя нерушимого • блока 
коммунистов п  беспартий
ных.

О решнг..ости своих трудо
вых коллективов внести весо
мый вклад в реализацию пла
нов партии, ускорение соци
ально-экономического разви
тия республики говорили вы
ступившие на собрании глав
врач Тбилисской детской по
ликлиники №  10 Л. И. Гуд- 
жабидзе, слесарь-ииструмен- 
талыцик Тбилисского ком
бината строительн ы х хма- 
териалов, депутат Верховно
го Совета Грузинской ССР 
Ю. А. Годунов, директор го- 
риспихской 8-летней школы 
Казбегского района И. К.

Чкареули, селекционер Тет- 
рицкаройской птицефабрики 
Т. Ш. Бекаури, директор Ин
ститута систем управления 
Академии наук Грузинской 
ССР, член-корреспондент АН 
республики М. Е. Салукна- 
дзе, рабочая Гардабанско- 
го биокомбината М. С. Цик- 
лаури, директор средней 
школы №  2 Д^шетского рай
она Г. И. Тетруашвили, ди
ректор Ахалсопельского жи
вотноводческого совхоза Тйа- 
нетского района В. И. Годер- 
дзишвили, полевод Авранлой- 
ского совхоза Цалкского рай
она Ф. Ф. Полнхронова, сту
дентка Тбилисского государ
ственного университета Р. X. 
Каличава.
- С речью на собрании вы
ступил О. Е. Черкезия. Он 
сердечно поблагодарил изби
рателей за оказанное дове
рие, заверил, что сделает асе, 
чтобы достойно представлять 
их в высшем органе государ
ственной власти страны.

(ГРУЗИНФОРМ).
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О Т УБ ЕЖ Д ЕН И Я -К  ДЕЙСТВИЮ

НЕ «ГАЛОЧКИ» Р А Д И
ЕСТЬ такое выражение «завод Заводов». Так часто именуют 
предприятия станкостроительной и инструментальной 
промышленное т а  И это действительно справедливо, ибо 
завтрашний день многих отраслей промышленности, и в 
первую очередь перевооружение машиностроения, прямо 
зависит от того, что выпускают, какие научно-технические 
идеи реализуют создатели станков, машин и оборудования. • 
Сегодня курс определен ХХУП съездом КПСС четкий — 
обеспечить опережающий выпуск металлорежущих 
станков с числовым программным управлением, станков 
типа «обрабатывающий центр», роторных и других 
автоматических линий, роботизированных комплексов, 
гибких систем металлообработки...

В ряду этих ответственных 
задач стоит и развитие специ
ализированного производства 
прогрессивного . инструмента 
и технологической оснастки.

Сейчас дело с инструмен
том приспособлениями и ос
насткой обстоит сложно. Прак
тически все предприятия рес
публики сидят на голодном 
пайке, вынуждены сами изго
товлять приспособления и ос
настку для себя, обзаводясь 
по принципу натурального хо
зяйства многочисленными вспо
могательными службами. А это 
дорого, накладно, малопроиз
водительно. Специализирован
ное предприятие в условиях 
сегодняшнего коренного пере
вооружения промышленности 
нужно, как воздух.

Так, скромный по масшта
бам и профилю Тбилисский 
опытный зсьод слесарно-мон
тажного инструмента Минстан- 
копрома СССР, выпускающий 
монтажные отвертки и дру
гой немудреный инструмент, 
неожиданно вышел на острие 
научно-технического прогрес
са. После коренной реконст
рукции, проект которой раз
работан харьковским институ
том «Укргипромаш», он бу
дет специализирован на про
изводстве высокопроизводи
тельной технологической ос
настки: штампов для холод
ной листовой штамповки ме
талла и пресс - форм для 
производства пластмассовых 
изделий хак методом горячего 
прессования, тар и литья под 
давлением, а 'также на вы
пуске специального и нестан
дартного оборудования для 
нужд отрасли. Больше того, в 
перспективе завод будет обе
спечивать промышленность не 
только нашей республики, но 
и всего Закавказья.

Как же сказался такой кру
той поворот в судьбе пред
приятия, на рабочем коллекти
ве, вошла ли в плоть и кровь 
его перестройка?

МЫ г.ДОЛГО беседовали 
об этом с главным ин
женером завода Триста

ном Киладзе. Не только как с 
техническим руководителем, но 
и как с пропагандистом школы 
экономического образования. 
Он перечислял темы, по ко
торым прошли занятия, выте
кающие из решений XXVII 
съезда, говорил о том, что в 
коллективе укрепляется благо
приятный микроклимат, вы
званный начавшейся реконст
рукцией, что люди стали от
ветственней относиться к де
лу. И все вроде бы хорошо...

На перзый взгляд показа
тели завода за четыре меся
ца — лучше некуда. План по 
производству товарной продук
ции выполнен на 102,4 про
цента, по ее реализации — на 
105 процентов, по выработке 
на одного работающего — на 
117,5 процента. Но если со
поставить эти данные с про
шлогодним уровнем, а тем бо
лее с заданными темпами ро
ста в нынешнем, то картина 
открывается удручающая: по
казатель по товарной продук
ции равен 78,6 процента, по 
реализации — 80,6 процента, 
по производительности труда — 
92,1 процента... Как ж е это 
вяжется с главной идеей се
годняшнего дня — ускорени
ем?

И тут приоткрылись нема
ловажные обстоите л ь с т в а.
Оказывается, в результате на
чавшейся 1 января нынешнего 
года реконструкции и сноса 
большого количества ветхих 
зданий и сооружений из соста
ва действующих выбыли за'- 
водские мощности объемом 
753 тысячи рублей, или почти 
четверть всей суммы продук
ции, произведенной в про
шлом году. Почти весь завод 
втиснулся в один производ
ственный корпус площадью 
1.800 квадратных метров, при
чем складского назначения, в 
котором буквально негде по
вернуться. Станки стоят меж
ду штабелями мешков с пресс- 
порошком, ворох а м и стали- 
«серебрянки», ящиками с го
товой продукцией. Естествен
но, что в таких условиях, со
хранив плановый уровень про
изводства основной продук
ции — отверток, пришлось 
вдвое сократить выпуск това
ров кулЪтбытового назначения. 
Это ударило но плану, по 
уровню производительно с т и 
труда.

Сегодня на заводе разводят 
руками: министерство дало
нереальный план, не сопряжен
ный с оставшимися мощно
стями. Да, «ножницы» тут, по
жалуй, очевидные. Но возни
кает вопрос: а где были руко
водители завода в прошлом 
году, когда решался вопрос о 
реконструкции, и было ясно, 
что старые цеха пойдут на 
слом? Почему тогда с цифра
ми в руках не доказали в 
главке, в министерстве реаль
ные возможности предприя

тия на данном этапе? Тогда 
бы не было сегодня вынужден
ного отставания.

ПАРТИЯ призывает сего
дня трезво, реально 
смотреть на вещи, кон

кретно оценивать резервы, 
проверять любое слово делом. 
Призывает творчески мыслить, 
заглядывать вперед, преодо
левать инерцию старых сте
реотипов, быть непримиримым 
к любым недостаткам. Граж
данская позиция, готовность 
решительно и энергично дей
ствовать во имя ускорения — 
единственный и самый точ
ный критерий эффективности 
работы и экономической уче
бы в том числе.

Листая вместе с пропаган
дистом Тристаном Киладзе 
документы, фиксирующие ра
боту его школы конкретной 
экономики, я убедился—с точ
ки зрения формы здесь все в 
порядке: и темы расписаны, 
как надо, и посещение занятий 
слушателями отмечено акку
ратно. Но никаких следов кон
спектов пропагандиста, ни прак
тических заданий слушате
лям изучить тот или иной во
прос производства, ни рефе
ратов по пройденным темам, 
ни зафиксированных предло
жений, критических замечаний 
по перестройке работы. Да 
полно, обсуждались ли эти во
просы, связанные с тематикой 
съезда, реконструкцией, уско
рением научно - технического 
прогресса? Ведь людей на за
воде очень многое волнует, 
особенно в социально-бытовом 
плане. В связи с реконструк
цией, сносом старых зданий, 
столовая оказалась в крайне 
неприспособленном помещении, 
в производственном корпусе 
плохо с вентиляцией, а ведь на 
некоторых участках здесь ра
ботают с кислотами и другими 
химикатами; не хватает гарде
робных для женщин, плохо ра
ботает по вечерам автобус 
маршрута № 9 и т. д. О многом 
из этого говорилось, в частно- 
ста, на партийном собрании, 
посвященном обсуждению за
дач, выдвинутых XXVII съездом 
КПСС.

ПОЗЖЕ В ЦЕХУ, встретив
шись с бригадиром ком
плексной бригады Нате

лой Чигоевой, кочегаром Вла
димиром Келехсаевым, зани
мающимся в этой школе, я 
пытался понять, что же им 
особенно запомнилось из про
шедших занятий, какие уро
ки для себя извлекли они из 
матери а л о в XXVII съезда 
КПСС, как они реагируют на 
нелегкие проблемы, возник
шие перед предприятием. И, 
увы, услышал в ответ общие 
слова о том, что люди, мол, 
работают лучше, стали ответ
ственнее подходить к делу.

— И к вопросам экономии 
материалов тоже? — поинте
ресовался я.

— Да, конечно, — ответила 
Натела. — В бригаде, напри
мер, у нас брака стало мень
ше...

А между прочим стояли 
мы в двух шагах от ее участ
ка. на рассыпавшемся из про
рванного мешка и втоптанном 
в грязь дефицитном дорого
стоящем импортном пресс-по
рошке. Примелькалось, уже 
не беспокоит...

Формализм, он ведь много
лик, Он всегда пробьет себе 
дорогу, когда человех меряет 
свои обязанности «от и до», 
когда заботится не о сущест
ве дела, а о том, чтобы внеш
не все выглядело прилично.

В специальной папке проф
кома подшито «Социалистиче
ское обязательство коллекти
ва Тбилисского опытного за
вода слесарно-монтажного ин
струмента на 1986 год». Так 
вот, среди многих пунктов это
го документа записано: «Обе
спечить выполнение плана по 
нормативной чистой продукции 
до 28 декабря 1986 года... Пе
ревыполнить на 0,3 процента 
задание по росту производи
тельности труда... перевыпол
нить план реализации на 7 
тысяч рублей... перевыпол
нить задания по выпуску то
варов культурно-бытового на
значения и хозяйственного оби- 
хэда на сумму 10 тысяч руб
лей...». Все эта бодрые сло
ва: ^досрочно», «перевыпол
нить», «дать сверх плана» пи
сались приблизительно в то 
же время, когда составлялись 
бумаги в вышестоящие инстан
ции о том, что план не соот
ветствует мощностям, что не
обходимо войти в положение, 
учесть все реальности рекон
струкции и т. д. Писались обя
зательства, очевидно, для того, 
чтобы где-то поставить «га
лочку», в надежде, что в кон
це года никто не спохватится, 
что ж е мы там обещали...

О том, что это плод каби
нетных раздумий, а  не живо
го творчества коллектива, еще 
более убедили «Договоры на 
соревнование», подшитые в 
другой папочка. Напечатан

ные под копирку,- они, как две 
капли воды, похожи один на 
другой: «Я рабочий (такой-то) 
обязуюсь- план выполнять каж
дый месяц на 140— 150 про
центов, выпускать качествен
ную продукцию, быть дисци
плинированным на работе и в 
быту и вызываю на соревнова
ние (такого-то), в чем и рас
писываюсь». Удивительное еди
номыслие! Даже в процентах 
моди не разошлись...

Кстати говоря, публично эти 
«обязательства» как заводские, 
так и личные, нигде не вы
вешены, но не из совестливо- 
сги, пожалуй, а  потому лишь 
что наглядной агитации сего
дня на заводе практически 
нет. Исполняющий обязанно
сти директора завода Вахтанг 
Чепходзе и секретарь партор
ганизации Тамаз Вашакидзе 
искренне сокрушаются, что в 
результате сноса старых зда
ний были утрачены и хорошие 
стенды. А сейчас территория 
завода — сплошная строитель
ная площадка: куда их ста
вить?

Но ведь это—как взглянуть 
на эту самую наглядную аги
тацию. Если как на предмет 
украшения, то она ян но ни 
к чему, особенно в уел овияд 
реконструкции. А если Доску 
показателей считать необходи
мейшим средством мобилиза
ции людей, средством организа
ции настоящего трудового со
перничества, ориентированного 
на ускорение, борьбу за ка
чество продукции, бережли
вость, то она нужна. И лозун
ги ' нужны: хлесткие, конкрет
ные, экономически обоснован
ные, говорящие о том, что 
потерять минуту — значит 
потерять столько-то продук
ции, что час холостой рабо
ты станка съедает столько-то 
электроэнергии и т. д. И толь
ко диву даешься, как секрета
рю парторганизации Тамазу 
Вашакидзе, экономисту по 
должности, не пришла в голо
ву мысль сделать броские диа
граммы, ехгмы, популяризи
ровать в плакатах перспективы 
завода, сегодняшние его за
дачи, хотя бы потому, что 
именно в помещении его от
дела и проходят занятия од
ной из школ коммунистиче
ского труда.

Впрочем, партийная органи
зация завода не позаботилась 
не только об учебно-наглядных 
пособиях для школ системы 
экономического образования, 
но и об аналитических мате
риалах в помощь пропаганди
стам, в которых бы конкретно 
раскрывались экономические 
и социальные проблемы пред
приятия в период реконструк
ции и выхода на качественно 
новый уровень, а также зада
чи, стоящие в XII пятилетке 
перед отраслью, своим рай
оном. Не все в  порядке,- как 
выяснилось, и с подбором кад
ров пропагандистов. Так, в 
разговоре с пропагандистом 
школы коммунистического тру
да мастером отдела главного 
механика Ингой Цховребовой 
пришлось убедиться, что она 
не помнит, сколько у нее в 
школе слушателей, какой курс 
они изучают, о чем шла речь 
на последних занятиях. К то
му же, приходится часто по
долгу отлучаться на экзамена
ционные сессии в Харьков. 
Вот ведь какие обстоятельст
ва выясняются в самом кон
це учебного года, а партийная 
организация так и не удосу
жилась разобраться в том, 
как идет учеба за весь от
четный период.

НА XXVII СЪЕЗДЕ КПСС 
не случайно так много 
внимания было уделено 

задачам воспитания нового 
уровня общественного созна
ния. Нельзя нынче жить и 
работать по-старому, перестрой
ка не терпит полумер, ижди
венчества, отсиживания по уг
лам. Надо действовать инициа
тивно, смело, искать новые 
подходы к  делу. И на это дол
жна работать идеология.

Надо сказать, что в той 
сложной обстановке, в кото
рой находится сейчас завод, 
большую помощь ему оказы
вает Глданский райком пар
тии. Он держит под неослаб
ным контролем вопросы рекон
струкции, стремится активи
зировать строителей из СУ 
№ 2 треста № 3 «Тбилпром- 
строй», которые, надо сказать, 
до сих пор действовали вяло: 
из 700 тысяч рублей строй- 
монтажных работ, запланиро
ванных не год, освоили ка
ких-то 45 тысяч.

Но, думается, не меньшего 
внимания со стороны райко
ма партии заслуживают и во
просы идеологического обеспе
чения хозяйственных задач в 
коллективе завода, организа
ция действенного социалисти
ческого соревнования, изжитие 
формализма, показухи в эко
номической учебе кадров. Это 
тем более важно, что Т. Ва
шакидзе — секретарь молодой, 
избран на этот пост впервые, 
не обрел еще необходимого 
опыта.

Параллельно с техническим 
обновлением предприятия в 
кедрах сегодняшнего коллек
тива должен сформироваться 
коллектив дня завтрашнего, 
способный решать с а м ы е  
сложнейшие задачи научно- 
технического прогресса. И этот 
процесс нельзя откладывать.

Спартак ГРАЧЕВ.

На Кутаисском электромеханическом заводе вошел в строй 
новый литейный цех, в котором все производственные про
цессы полностью механизированы.

Н а с н и м к а х :  первое литье выдала бригада, которой 
руководит коммунист Иона Иобидзе; новый литейный цех 
завода.

Фото Г. Гере амия. (Фотохроника ГРУЗИНФОРМа).

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В НАРОДНОМ КОНТРОЛЕ

УРОК ДЕЛОВИТОСТИ
ТАК уж получилось, что народные контролеры Хашурсхого 
локомотивного депо сами себе его однажды преподали.
А дело было так.

В ходе одной из проверок по 
рациональному использованию 
энергоресурсов дозорные вы
явили неисправности в работе 
оборудования, которые увели
чивали потери электроэнер
гии. В решении, принятом на 
заседании группы НК, намеча
лись меры по устранению нег 
исправностей. Но шло время, 
а положение не менялось. Это 
показала повторная проверка.

Можно было, кон е ч н о, 
предъявить претензии в адрес 
специалистов, которые долж
ным образом не отреагировали 
на критику. Позже дозорные 
так и сделали. Но сначала они 
решили выяснить: почему их 
предложения остались на бу
маге?

Проанализировали намечен
ные меры и увидели: а ведь 
неконкретны спи, не преду
сматривают персональной от
ветственности тех или иных 
лиц за выполнение намеченно
го. Сделав такой вывод, к вы
работке нового решения народ
ные контролеры подошли пре
дельно конкретно и деловито. 
Не заставил себя ждать и ре
зультат: в коллективе преодо
лели тенденцию к перерасхо
ду электроэнергии; более то
го — за первый квартал теку
щего года ее сэкономлено 612 
тысяч киловатт-часов.

Этот пример народные кон
тролеры локомотивного депо 
вспомнили на своей отчетпо- 
выборной конференции, когда 
вели разговор о необходимости 
повышения действенности сво
их усилий.

Впрочем, в этот день спрос 
по самому строгому счету они 
предъявляли не только к  себе.

На конференции были при
ведены факты, свидетельствую
щие о том, что руководство 
депо не всегда оперативно ре
агировало на сигналы дозор
ных, а то и вовсе игнорирова
ло их.

Проверяли как-то народные 
контролеры складское хозяй
ство. Обнаруж и л и  большие 
сверхнормат и в н ы е остатки, 
факты порчи дорогостоящих 
материалов, беспорядок. Под

готовили вопрос для рассмот
рения на заседании партийно
го комитета. Оценки были да
ны принципиальные. Перед ад
министрацией поставили вопрос 
об освобождении с работы за
ведующего складом В. Коркота,- 
дзе. Проходили месяцы, а ре
шение не выполнялось. В локо
мотивном депо сменилось ру
ководство, а вопрос — ни с 
места. Вот почему председа
тель головной группы НК Се- 
верьян Метавишвили счел иег 
обходимым вынести его на кон
ференцию. Тут же был сделан 
и первый шаг к  решению: на
чальник локомотивного депо 
Г. Хачидзе заверил участников 
конференции, что в самое бли
жайшее время дело будет до
ведено до копца.

Надо сказать, что коллектив 
Хашурского локомотивного де
по находится сейчас на подъ
еме. По итогам четвертого 
квартала прошлого года он 
стал победителем республи
канского отраслевого социа
листического соревнования, в 
первом квартале этого — вы
шел в победители Всесоюзного 
соревнования коллективов от
расли. В эти достижения 
есть и вклад дозорных. Вместе 
со всеми они заботились об ук
реплении трудовой и производ
ственной дисциплины, о береж
ном расходовании материалов 
и топливно-энергетических ре
сурсов, сохранности социали
стической собственности, по
вышении эффективности и ка
чества труда, улучшении про
изводственных и бытовых ус
ловий работающих. Проведены 
за три отчетных года 34 про
верки, по большинству из ко
торых приняты действенные 
меры. 34 работника депо по 
инициативе дозорных выступи
ли с отчетами перед трудовым 
коллективом. За недобросове
стное' отношение к порученно
му делу, допущенные ошибки 
24 специалистам объявлены об
щественные п орицания . По 
представлению группы на 12 
работников администрация на
ложила разноге рода взыска
ния.

На конференций выступили 
машинисты — депутат Верхов
ного Совета Грузинской ССР 
Тенгиз Гоншдзе, Бежан Хачиг 
дзе, М урман Эдисапгвили, 
Теймураз Цериашвили, Джам
бул Цабадзе, начальник депо 
Георгий Хачидзе, секретарь 
парткома Гизо Табатадзе, пред- 

• седатель районного комитета 
народного контроля Алексей 
Мчедлядзе. Они проанализиро
вали работу дозорных за от
четный период, высказ а л и 
предложения по совершенство
ванию стиля действий народ
ных контролеров, повышению 
их активности, принципиально
сти, настойчивости в доведении 
решения поставленных вопро
сов до конца.

Выступающие затронули на 
конференции ряд волнующих 
их проблем. Высказали, в ча
стности, критические замечания 
по поводу условий труда ма
шинистов, плохой организации 
их отдыха на станциях Сам- 
тредиа и Зе ста фони. После пе
регона поездов до этих стан
ций машинистам приходится 
часами коротать время в общих 
залах ожидания либо прямо на 
улице. Крайне неудовлетвори
тельно, говорили выступаю
щие, работают объекты Ха
шурского и Самтред с к о г о 
орсов Закавказской желез
ной дороги.

Надо заметить, что все эти 
вопросы поднимаются уже не 
первый раз. Однако попытки 
народных контролеров как-то 
решить их успехом не увенча
лись — инстанции, от которых 
зависит наведение в этих де
лах порядка, меры, предложен
ные дозорными, не поддержа
ли.

Конференция народных кон
тролеров Хашурского локомо
тивного депо стала не только 
отчетом о проделанной работе, 
но и в первую очередь — ост
рым, заинтересованным раз- 

ч говором о том, что еще не сде
лано и как следует Действо
вать, исходя из высоких тре
бований, предъявляемых пар
шей к  органам народного кон
троля, всем дозорным.

Александр АЛЕКСИДЗЕ. 
(Спец. корр. «Зари Во
стока»).

АГРОПРОМ: ПУТИ ИНТЕНСИФИКАЦИИ
УЖОАЛЦЦП хьмтэаян<

*

хозяйствовать по - хозяйски
XXVII СЪЕЗД КПСС поставил задачу особой важности: в 
самый короткий срок добиться полного обеспечения 
страны продовольствием. Решению этой первоочередной 
задачи подчинена сейчас вся организационная и 
экономическая перестройка в агропромышленном 
комплексе, причем ставится цель — увеличить объемы 
сельскохозяйственной продукции при одновременном 
снижении удельных затрат на ее производство. На 
достижение этой Цели нас, тружеников АПК, ориентирует 
и постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
о дальнейшем совершенствовании экономического механизма 
хозяйствования в агропромышленным комплексе страны.

В этом документе преду
смотрен целый ряд весьма 
своевременных мер, таких, 
как переход на более про
грессивный нормативный ме
тод планирования, новый 
порядок экономического сти
мулирования производства, 
укрепление связи оплаты 
труда с его результатами, 
развитие хозяйственной ини
циативы трудовых коллек
тивов...

Значительно расширилась 
самостоятельность колхозов 
и совхозов. В то же время 
возросла и ответственность 
за конечные результаты. И 
это естественно. Получив 
право действовать действи
тельно как  настоящ ие хо
зяева, мы должны доказать, 
что это право нам дано за
служенно. Иначе говоря, хо
зяйствовать надо по-хозяй
ски, стремиться к макси
мальному росту производст
ва продукции при мини
мальных затратах. Именно 
этот принцип и положен в 
основу работы нашего кол
хоза.

Село наше небольшое. Все
го 350 человек проживает 
в нем. Из них в колхозе 
трудится около 200. Каза
лось, не очень уж и много 
рабочих рук. Однако колхоз 
в среднем за год произво
дит более тысячи тонн мо
лока, до 180 тонн мяса, 
сотни тонн зерна и другой 
продукции. Наш колхоз ни
когда не имел долгов, не 
получал дотаций. За про
шедшую пятилетку валовой 
доход хозяйства увеличил
ся в два раза. Если в 1980 
году чистая прибыль кол
хоза равнялась 50 тысячам 
рублей, то в 1985 году она 
достигла 203 тысяч рублей.

Производство продукции, 
конечно, заметно увеличи
лось. Молока, например, в 
одиннадцатой пятилетке мы 
произвели на 886 тонн боль
ше, чем в десятой, а  мя
са — на 170 тонн. При од
новременном снижении се
бестоимости, заметьте. По 
сравнению с десятой пяти
леткой центнер молока у нас 
подешевел на 1,5 процента, 
а центнер мяса — на 12 
процентов. >.

Успешно решили мы во
прос обеспечения скота гру
быми и сочными кормами 
собственного производства. 
В первую очередь за счет

повышения урожайности уго
дий.

Мы резко увеличили про
изводство корнеплодов, объ
емы закладки силоса. Эта 
мера самым положительным 
образом сказалась на надо
ях. За прошлую пятилетку 
они выросли у  нас почти на 
600 килограммов.

Большой эффект полу
чили мы, внедрив бригадный 
подряд на откорме молодня
ка. Если до перехода на эту 
форму организации и опла
ты труда среднесуточные 
привесы телят равнялись 190 
граммам, то в прошлом го
ду они уже поднялись до 
488 граммов.

Особенно же существен
ные сдвиги произошли по
сле внедрения бригадного 
подряда в овцеводе т в е. 
Долгое время эта отрасль в 
колхозе была убыточной. Мы 
готовы были даже полно
стью отказаться от овец. Но 
вот объединили овцеводов в 
безнарядную бригаду, и в 
прошлом году отрасль уже 
стала рентабельной.

Окрепла экономика кол
хоза, возросло и благосо
стояние его тружеников. 
Почти в два раза увеличи
лась оплата человека-дня 
за прошлую пятилетку. Р е
шены многие производствен
ные и социальные вопросы.

Сделано немало. Однако 
останавливаться на дости
гнутом мы не намерены. 
Труженики нашего хозяйст
ва стремятся внести свой 
вклад в решение выдвину
той партией задачи быстрей
шего и полнрго обеспечения 
потребностей страны в про
дуктах питания. Мы счита
ем, что наш колхоз в со
стоянии значительно приба
вить в своих темпах.

Уже в нынешнем году мы 
намерены довести средний 
удой от каждой фуражной 
коровы до 3 .0 0 0  килограм
мов, а  к концу пятилетки — 
до 3 .500 килограммов. Сред
несдаточный вес крупного 
рогатого скота доведем до 
400 килограммов.

За счет чего же мы на
мерены реализовать свои 
планы? Прежде всего за 
счет дальнейшего увеличения 
производства кормов. Мы 
расширяем площади под 
многолетние бобовые и про
пашные культуры, взяв на 
вооружение передовую агро
технику, намерены повы

сить урожайность зернового 
клина. Много надежд у нас 
связано с улучшением пле
менной работы, селекцион
ного дела.

Многое нам должно дать 
и более широкое применение 
хозрасчетных форм, коллек
тивного подряда. Сейчас ка
ша основная задача — внед
рить коллективный подряд на 
молочнотоварной ферме. Ме
шает недостаточный уровень 
механизации. Пока что раз
дача кормов и ряд других 
процессов здесь выполняют
ся вручную. И добиться по
ложительных сдвигов труд
но, потому что скотопомеще- 
ние старое. Здесь нам требу
ется помощь Госагропрома 
республики. Три года, напри
мер, как составлена проект
но-сметная документация на 
строительство двух коровни
ков на 400 голов, с полной 
механиза ц и е й трудоемких 
процессов, но дальш е этого 
дело пока что не сдвинулось.

Не хватает у колхоза и 
техники. Прежде всего кор
моуборочных агрегатов. А 
ведь они нам крайне необ
ходимы для того, чтобы по
высить качество кормов.

Нелегкое испытание вы
пало в эти дни на нашу до
лю. Большой ущерб нанесло 
району землетрясение. В се
лах разрушены жилые до
ма, хозяйственные построй
ки, школы, административ
ные здания. Наше село, по 
сравнению с другими, по
страдало незначительно, но 
это не значит, что мы сей
час стоим в стороне от об
щей беды. Наоборот, наш 
колхоз должен и внесет мак
симально возможный вклад 
в борьбу за быстрейшее 
устранение всех последст
вий стихийного бедствия. А 
это возможно только лишь 
при условии предельной ор
ганизованности, полной реа
лизации всех резервов повы
шения эффективности про
изводства.

На это мы нацеливаем 
тружеников колхоза. Мы 
стремимся получить полную 
отдачу от каждого из них. 
Добиваемся, чтобы каждый 
колхозник о с о з н а л  всю 
свою ответственность за ре
шение задач, связанных с 
перестройкой, происходящей 
сейчас в агропромышленном 
комплексе, резкое увеличе
ние производства сельскохо
зяйственной продукции. По
нял, что сегодня партия 
требует от каждого из нас 
более умной, более творче
ской. более дисциплиниро
ванной работы. Работы на
стоящих хозяев.

Мария УГЛОВА, 
председатель колхоза села 
Спасовка Богданове* о г о  
района.

♦  ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ — В СРОК

КОНТРАСТЫ РЕКОНСТРУКЦИИ•■г -онэва -гг.- |
ШИРОКИМ фроято- проходит сегодня реконструкция 
и техническое перевооружение Зестафонского завода 
ферросплавов. Достаточно отметить, что только в текущей 
пятилетке здесь предстоит освоить капитальные вложения 
на сумму более 24 миллионов рублей. В основном работы 
предусмотрены по цеху N8 2, где будет осуществляться 
модернизация действующих печей, мостовых кранов, 
необходимого оборудования.

На заводе ведут работы по 
реконструкции и техническому 
перевооружению две строитель
ные организации: Зестафон-
ское специализированное стро; 
ительно .  монтажное управле
ние треста «Центрметаллург- 
ремонт» Министерства черной 
металлургии СССР и трест № 8 
Министерства строительс т  в а 
республики.

— Д ействит е  л ь н о, программа 
в текущ ей пятилетке, д а  и в ны
нешнем году стоит перед нашим 
коллективом слож ная, — говорит 
начальник Зестафонск о г о  спе- 
циализирова и н о г о  строительно- 
монтаж ного управления Рубен 
Ч инчаладзе. — Работы мы будем 
вести в цехе /*  2, где предстоит 
освоить 17 миллионов рублей капи
тальных вложений. С н ач ала  го
д а  коллектив управления вы пол
нил объем работ в разм ере двух 
миллионов рублей. Причем мы 
идем с опережением разработан 
ного сетевого графика. К примеру, 
реконструкционные работы  н а  один
надцатой и двенадцатой печах за 
вершены на три дня раньш е сро
ка. Это существенное ускорение, 
если принять во внимание то об
стоятельство, что трудиться нам 
приходится в условиях действую
щего производства. Д ум аем  про
грамму года заверш ить раньше 
срока, к 20 декабря.

Лучших результатов доби
ваются коллективы участков, 
возглавляемые Георгием Чхог 
идзе, Юрием Джапаридзе, Эл
гуджей Капанадзе, Рамазом 
Джанелидзе и другими. Почти 
на 4 процента выросла про
изводительность труда в бри
гадах монтажников Димитрия 
Гамцемлидзе, Мурмана Гуру ли, 
Александра Барабанова, пере
шедших на хозрасчетную ор
ганизацию труда. Коллективу 
управления приходится решать 
в ходе реконструкции сложные 
инженерные задачи. В частно
сти, замены мостовых кранов 
на более грузоподъемные.

А как обстоит дело у кол
лектива треста № 8 Министер
ства строительства республи
ки? За четыре месяца текуще
го года строительными подраз
делениями треста освоено капи
тальных вложений в размере 
452 тысячи рублей вместо пла
новых 1.169 тысяч рублей. Это 
составляет 38,7 процента от 
предусмотре и н о г о  задания. 
Прорыв допущен на реконст
рукции цехов № 2 и № 4, на 
сооружении электроцеха и на 
некоторых других объектах.
. — в чем причины отстава
ния? — с таким вопросом мы 
обратились к заместителю ди
ректора Зестафонского завода 
ферросплавов по строительст
ву Гедеону Квилидзе.

— Причин немало, — сказал 
он. — И главные из них — не
ритмичное снабжение железо
бетонными конструк ц и я м и, 
строительными материалами, в 
особенности цементом. Трест 
ощущает нехватку механизмов 
для ведения земляных работ — 
экскаваторов, бульдозеров. В 
недостаточном количестве уком
плектованы строительные под
разделения рабочими.

Видимо, руководству треста 
№ 8 (управляющий 3. Капана
дзе) необходимо сделать соот
ветствующие выводы, в корне 
перестроить свою работу с тем,, 
чтобы наверстать упущенное, 
строго спросить с партнеров за 
невыполнение договорных обя
зательств. Ведь срывом госу
дарственных заданий они ста- 
оят под сомнение завершение 
реконструкции завода в целом.

Вахтанг КИКНАДЗЕ.
(Корр. «Зарн Востока»).

Н А У Ч Н О -П Р А К Т И Ч Е С К А Я
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

ЛЕКТОРСКАЯ группа отдела пропаганды н агитации 
Центрального Комитета Компартии Грузии и Ткибульский 
городской комитет партии организовали в Ткибулн 20 мая 
научно-практическую конференцию на тему «XXVII съезд 
КПСС и задачи ускорения социально-экономического 
развития страны».

Ее участники з а е л  ушали 
доклады «Основные цели и 
направления современной вне
шнеполитической страте ги и  
КПСС», «XXVII съезд КПСС 
об ускорении социально-зко- 
номичэского развития страны 
и задачи экономической про
паганды в современных усло
виях», «О перспективах вне

дрения достижений современ
ной науки и техники на шах
тах Ткибулн».

На конференции были выра
ботаны рекомендации по даль
нейшему увеличению вклада 
трудящихся зоны г. Ткибулн в 
ускорение социально-экономи
ческого развития страны./

(ГРУЗИНФОРМ)



ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР ПРИНЯЛ Д. РОЗАТИ

О К О Н Ч А Н И Е .

вою активность в борьбе про- 
■яз ядерного оружия.

С советской стороны было 
ыражено удовлетворение тем, 
гго в кругах широкой общест- 
еяности Италии нашли пони
мание мирные инициативы 
:ССР, изложенные в заявле* 
иях Генерального секретаря 
ДК КПСС М. С. Горбачева и 

документах XXVII съезда 
артии.
— Советский Союз счита- 

т, — подчеркнул А. А. Гро
мыко, — что оставшихся пят
надцати лет двадцатого века 
достаточно, чтобы навсегда 
юкончить с ядерной угрозой 

при этом договориться о не- 
размещении в космическом 
ространстве ударных воору- 
кений. Эти предложения ле
жат на столе президента США 

Белом доме и на столах 
равительств в других странах 

чира.

Конкретная, четкая советская 
программа ликвидации ядер
ного оружия во всем мире 
рассчитана также и на то, 
чтобы создать всеобъемлющую 
систему международной безо
пасности, в том числе и систе
му европейской безопасности. 
Необходимо, чтобы народы за
ставили своих политических 
руководителей — привержен
цев гонки вооружений прило
жить усилия не к  расширению 
ее масштабов, а  к  ее прекра
щению. Эта задача выполни
мая, и надо только проявить 
политическую волю и реши-) 
мость.

Однако советские предложе
ния блокируются теми круга
ми США, которые навязали 
миру гонку вооружений и с 
одержимостью прилагают уси
лия к ее расширению.

Вашингтон и на многих дру- 
гих направлениях внешней по
литики действует таким обра
зом, чтобы и дальше взвинтить

напряженность в различных 
районах мира. Об этом сви
детельствует акт агрессии про
тив независимой Ливии — 
бомбардировка ее городов. В 
русле того же курса и необъ
явленная война против Ника
рагуа, которую США ведут 
силами наемников-террор истов.

Так, американская админи
страция во внешних делах дей
ствует совсем не в том направ
лении, о котором было дого
ворено во время встречи на 
высшем уровне в Женеве. 
г и т а , в частности, не соблю
дают согласованного положе
ния о том, что обе страны не 
будут стремиться к достиже
нию военного превосходства. 
Ведь всему миру известно, что 
они не идут даже на прекра
щение испытаний ядерного 
оружия, хотя народы, можно 
сказать, проклинают тех, кто 
сопротивляется запреще н и ю 
этих испытаний.

Случай на Чернобыльской 
АЭС лишний раз убедил^лю-

дей прежде всего в том, что 
надо самым серьезным обра
зом вести- дело к ликвидации 
ядерного оружия. Именно это 
мнение высказывают сегодня 
все, кто требует найти такие 
решения, которые навсегда ис
ключили бы ядерную угрозу 
во всех ее видах.

Таким образом, борьба тех, 
«то выступает против гонки 
вооружений, с тёми, кто ее 
Продолжает, — это борьба 
между жизнью и смертью. 
Всё страны находятся под од
ной крышей — нашим общим 
небом. Советский Союз — сто
ронник торжества жизни, а 
не сторонник мрачной фило
софии превращения земли в 
ядерное кладбище.

В заключение беседы А. А. 
Громыко отметил, что в Со
ветском Союзе ценят усилия 
всех организаций, выступаю
щих за мир, независимо от их 
политической или религиозной 
принадлежности, от различий 
в их идеологических воззре
ниях. В нашей стране поло
жительно относятся и к анти
военной деятельности христи
анской ассоциации итальян
ских трудяпщхся.

(ТАСС).

Т  р е б о в а н и е  
я д е р н о г о  в е к а

СОВЕТСКИЙ комитет за европейскую безопасность 
и сотрудничество обратился к  национальным комитетам 
за европейскую безопасность и сотрудничество, 
представителям общественных, политических, научных 
кругов ряда стран с письмом в связи с аварией 
на Чернобыльской АЭС.

«Мы воспринимаем эту трагедию, — говорится в пись
ме, — как еще одно грозное предостережение о том, что 
ядерная эпоха требует нового политического мышления и 
новой политики. Нельзя забывать, что во взаимосвязанном 
мире существуют, наряду с проблемами мирного атома, про
блемы атома военного».

Советская общественность приветствует и поддерживает 
объявленное Генеральным (секретарем ЦК КПСС М. С. Гор
бачевым решение Советского правительства продлить одно

сторонний мораторий СССР на ядерные испытания до 6 ав
густа 1986 года.

Важно добиться, чтобы предложения Советского Союза 
были приняты другой стороной, чтобы руководители СССР 
и США встретились в целях достижения взаимной догово
ренности о прекращении ядерных взрывов, что могло бы 
стать важным шагом на пути к полной ликвидации ядер
ного оружия.
’ • (ТАСС).

Эл:

Обеспечить мир и будущее 
ч е л о в е ч е с т в а

ЛУБОКАЯ символика в том, что ритуальный зал Тбилисского 
дворца торжеств, где обычно отмечаются счастливые события 
кязнв человека, стал и  местом проведения региональной 
чонферевцнн ООН в рамках всемирной кампании за
азоружение.

Разные идеологии, разные 
позиции собравшихся здесь 
юдей не мешают им искать 

устанавливать точку зрения, 
лизкую или совпадающую с 
х интересами. Выступления 
частников в день первого 
тленарного заседания этого 
редставительного форума бы- 

ш посвящены усилиям меж
дународного сообщества по 
беспечению мира ма земле. 
1ир и только мир — вот ис* 
очник счастья нынешнего и 
рядущих поколений, подчер- 
ивали ораторы.

Открывший заседание за- 
честтель генерального сек
ретаря ООН, глава департа
мента по политическим воп- 
юсам и делам Совета Безопас- 
эсти В. А. Устинов особо от- 
етил, что тень ядерной ката- 
трофы нависла над жизнью 
аждого на нашей планете. 
№ *е того, всё более тяже- 
ым бременем на народы ло- 
ятся гонка йЪоружений, по- 
ощающая* значительные фи

нансовые и трудовые ресур- 
ы, вызывающая рост безрабо
тицы. Так, один миллиард дол- 
аров на вооружение дает ра- 
оту двадцати восьми -тел
ам людей, та же сумма, ва- 
равленная в сферу производ- 
тва потребительских това- 
>ов, обеспечивает занятость 
коло шестидесяти тысяч че- 
овек. Таким образом, пробле
ма гонки вооружений имеет 

только военный, но также 
социальный, экономический 
экологический асп ек т . 
Донести их до понимания 

аждого — такую благородную 
адачу ставит всемирная кам- 
ания за разоружение. Глав- 
ая ее цель: информировать, 
росвещать и содействовать 
ониманию и поддержке со 
тороны общественности целей 
реализации Объединенных На- 
т  в области ограничения во- 
ружений и разоружения во 
ех регионах мира.
О значительной роли рели

гиозных организаций, имею
щих многостороннее влияние 
в обществе, тем самым содей
ствующих распространению ин. 
формации и идей по вопросам 
разоружения, говорил секре
тарь комиссии церквей по меж
дународным вопросам Всемир
ного совета церквей Нияан 
Коши.

В докладе участника конфе
ренции посла ПНР в СССР 
Влодзимежа Наторфа выска
зывалось мнение, что недопус
тимым является распростра
нение на сферу международ
ных отношений идеологических 
противоречий между социа
листическим и капиталистичес
ким строем. Следует искать по- 
\я  совпадения интересов по та
ким глобальным вопросам со
временности, как предотвра
щение угрозы ядерной войны, 
ликвидация «горячих точек», 
существующих на земле.

Острой критике подверг 
доктрину неоглобализма США* 
привод$Ц%ю \  ̂ о^нцкровению 
напряженности в ряде регио
нов п л ан ет , директор Инсти
тута мировой экономики и 
международных отнош е н и й 
АН СССР,, академик Е. М. При
маков. Никарагуа и Афгани
стан, Ливия и Ангола — вот 
далеко неполный перечень 
стран, где противоборство двух 
мировоззрений выливается в 
реальную и большую угрозу 
миру. Погасить очаги военных 
пожаров возможно при прекра
щении вмешательства США 
во внутренние дела этих су
веренных государств. Тем са
мым (будет сделан крупный 
вклад в укрепление безопас
ности всего мирового сообще
ства.

Значительные возможности 
всемирной кампании за разору
жение в укреплении всеобщей 
безопасности подчеркнул в 
своем докладе посол, посто
янный представитель Австра
лии при ООН Ричард Вулкотт. 
^Только при совместных дей

ствиях авторитетных междуна
родных и национальных не
правительственных организа
ций — участников нынешней 
конфере н ц и и, пацифистских 
движений, всех, кому дороги 
идеалы мирного сосуществова
ния, сказал он, можно добить
ся позитивных результатов в 
прекращении эскалации воору
жений.

Следующее пленарное засе
дание региональной конферен
ции ООН состоялось 20 мая. 
Оно было посвяще н о теме 
«Предотвращение ядерной вой
ны и обуздание гонки воору
жений». Первый доклад сделал 
посол, постоянный представи
тель Шри Ланки при европей
ском отделении ООН в Жене
ве Данапала. Оратор отметил 
глобальный характер решения 
проблем обуздания гонки во
оружений, милитаризации, не
гативно отражающихся на про
цессах социально - экономиче
ского развития мирового со

общества.
Член коллегии Министерст

ва Иностранных дел СССР 
Ю. Е. Фокин подчеркнул важ
ность конкретных предложе
ний СССР по нормализации 
международной обстановки, из
ложенных в документах ХХУН 
съезда КПСС и выступлениях 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева. Оратор 
высказал озабоченность тем, 
что администрация США до 
сего дня не дала ответа на со
ветские мирные инициативы.

Посол, представитель ФРГ 
Фридрих Рут, изложив изве
стную точку зрения прави
тельств стран — участниц во
енного блока НАТО, пытался 
свести проблему заключения 
соответству ю щ и х договорен, 
ностей по вопросам междуна
родной безопасности к  вопро
су «эффективного контроля». 
Вместе с тем он признал не
обходимость укрепления един
ства миролюбивых сил в во
просах ликвидации гонки всех 
видов вооружений — обычно
го, химического, ядерного и 
других, взаимосвязи между ра
зоружением и международной 
безопасностью.

(ГРУЗИНФОРМ).

ОСКАР ЛАФОНТЕН: «Я РАД КАЖДОЙ 
НОВОЙ ВСТРЕЧЕ С ТБИЛИСЦАМИ»

НАХОДЯЩИЙСЯ ■ Грузив премьер-министр 
западногерманской земли Саар Оскар Лафонтен 
в  сопровождающие его лица продолжали знакомство 
с республикой.

Гостей принял Председатель 
Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР П. Г. Гила- 
швили.

Во время беседы была дана 
высокая оценка дружественно
му партнерству между столи
цами Советской Грузии и за
падногерманской земли Саар. 
Подчеркивалось, что, успешно 
развиваясь более десяти лет, 
это партнерство способствует 
улучшению взаимопониманий 
между народами двух стран.

Состоялась встреча Предсе
дателя Совета Министров Гру
зинской ССР О. Е. Черкезия 
с • премьер-министром земли 
Саар Оскаром .Лафонтеном.

За годы партнерства Тбили
си и Саарбрюккена, отмеча
лось во время беседы, между 
Советской Грузией и западно- 
германской землей Саар ус
тановились стабильные связи 
в областях культуры, туризма, 
молодежного обмена. Сейчас 
взаимоотношения могут быть 
расширены и в других сфе
рах, в частности, — в обла
сти экономики. Была дости
гнута договоренность об об
мене инфррмационнцми мате
риалами, Которые 3 помогут 
найти точки соприкосновения 
экономических интересов сто
рон.

20 мая премьер-министр за
падногерманской земли Саар 
Оскар Лафонтен и сопровож
дающие его лица отбыли из 
Тбилиси в Москву.

Перед отъездом Оскар Ла
фонтен дал интервью коррес
понденту ГРУЗИНФОРМа.

— На этот раз я приехал в 
Тбилиси с конкретным пред

ложением, — сказал О. Ла
фонтен. — Партнерство на
ших столиц развивается столь 
успешно, что, мне кажется, на
стало время подумать об уста
новлении дружественных связей 
между Советской Грузией и за
падногерманской землей Саар. 
Верю: эти отношения могут до
стигнуть того же уровня ин
тенсивности н сердечности. И 
если сегодня партнерские кон
т а к т  Тбилиси и Саарбрюкке
на ставят в пример другим 
городам мира, то, уверен, та
ким же образцом может стать 
партнерство Грузии и Саар- 
ланда. Мы удовлетворены, что 
в Грузии наше предложение 
встретило понимание и под
держку.

Я рад каждой новой встре
че с Тбилиси и тбилисцами. 
Всякий раз, когда приезжаю 
сюда, с удовольствием гуляю 
по проспекту Руставели, смо
трю на открытые, дружелюб
ные лица тбилисцев. И, по
верьте, часто встречаю знако
мых и друзей. Даже среди 
молодых людей. Это очень 
важно, что молодежный обмен 

'•занял в пашем партнерстве 
столь большое место. Моло
дежь — наше будущее.

— Я — из рабочей семьи, — 
продолжал О. Лафонтен, — 
сын вдовы, которая потеряла 
на войне мужа. И опыт моего 
детства подсказывает мне, что 
как политик я должен преж
де всего бороться за мир, что
бы мой сын, его сверстники в 
Грузии, других странах имели 
лучшее будущее... Потому в 
течение многих лет выступаю

за запрет испытаний ядерно
го оружия. Потому приветст
вую объявленный СССР мора
торий .на любые ядерные взры
вы. Здравомыслящему челове
ку тру, адо понять позицию 
США и других ядерных дер
жав, отвергающих протянутую 
им руку доброй воли. Между 
тем подд ержка советской ини
циативы Могла бы стать пер
вым важным шагом к обузда
нию гонки вооружений. Вто
рым могло бы стать создание 
зон, свободных от ядерного 
оружия. И’ прежде всего в 
Европе, ве;\ь ядерная угроза 
наиболее опасна для нашего 
густонаселенного континента.

Трагедия, которая произо
шла в Чернобыле, должна за
ставить человечество по-ново
му заглянуть, на эти пробле
мы. На Западе, в частности, и 
в нашей стрчше, аварию в 
Чернобыле хотят представить 
как случай, характерный для 
советской обш'.ественной систе
мы. Естественно, что это абсо
лютная ерунда. Техника не 
зависит от системы. Такое мо
жет произойти везде. Свиде
тельство тому — аварии на 
атомных станциях в других 
странах. Гораздо умнее сего
дня подумать о  расширении 
международного сотрудниче
ства в поисках путей обеспе
чения надежной гарантии безо
пасности человечества. Ведь 
радиоактивные облака не зна
ют границ.

В заключение хочу пожелать 
счастья и процветания народу 
Грузии, еще раз сказать о 
том, что партнерство наших 
столиц очень полезно для обе
их сторон. У наших отношений 
уже есть история: и, уверен, 
будет прекрасное будущее, 
сказал О. Лафонтен.

УКРЕПЛЯТЬ ДИСЦИПЛИНУ, ПРАВОПОРЯДОК
ДЕЛОВОЙ разговор о путях перестройки работы 
правоохранительных органов, наведении образцового 
порядка в городах я селах автономной республики шел 
на собрании партийного актива Абхазии.

Обсуждались задачи пар- воохранительных органов по
тайных, советских, профсо- усилению борьбы с преступно-
юзных, комсомольских орга- стью, укреплению социали-
низаций, хозяйственных и пра- стической законности в свете

требо в а н и й XXVII съезда 
КПСС и XXVII съезда Компар
тии Грузии.

На собрании актива высту
пили кандидат в члены бюро 
ЦК КП Грузии, первый сек
ретарь Абхазского обкома 
партии Б. В. Аддейба, проку
рор Грузинской ССР В. А. Раз- 
мадзе.

(ГРУЗИНФОРМ).

■  I  •  I  й ♦  ИНФОРМИРУЕТ ОБЪЕКТИВ
|«««» 1111 НП11

НЕТ-АТОМНОИ СМЕРТИ
СОВЕТСКИЙ Союз решительно выступает за запрет всех ядерных испытаний, за 
ликвидацию ядерного оружия, обеспечение международного сотрудничества в 
использовании мирного атома, за решение коренного вопроса современности — 
з а щ и т  мира. Эта мысль подчеркивается в продолжающихся широких международных 
откликах на выступление Генерального секретаря ЦК КПСС М. С  Горбачева по 
Советскому телевидению.

ХАНОЙ. Выступление М. С. Горбачева 
проникнуто высоким чувством ответственности 
за судьбы человечества, за судьбы мира, 
пишет газета «Нин зан». Оно вновь проде
монстрировало всему миру глубокий гума
низм и подлинно миролюбивый характер со
ветской внешней политики, неустанную за
боту Страны Совете» об обеспечении надеж
ной безопасности народов. Из Москвы вновь 
прозвучал призыв к  умножению усилий во 
имя мира, к  установлению надежного контро
ля над ядерной энергией, к прекращению гон
ки ядерных вооружений и ликвидации уже 
накопленных ядерных арсеналов.

СОФИЯ. Негативная позиция США, отме
чает газета «Работннческо дело», вписывает
ся в разнузданную антисоветскую кампанию, 
развернутую на Западе в связи с аварией 
на Чернобыльской АЭС, с целью попытаться 
доказать что гонку ядерных вооружений 
необходимо продолжать. Пропагандистская 
радиация антисоветизма не может быть под
ходящим фоном для конструктивных пере
говоров во имя мирного будущего. Основа 
таких переговоров имеется. Это — комплекс 
советских инициатив, направленных на углуб

ление сотрудничества в деле мирного ис
пользования атомной энергии, призыв СССР 
к США со всей ответственностью взвесить 
меру опасности, нависшей над человечест
вом и, прислушавшись к  мнению мирового 
сообщества, делом откликнуться на продле
ние Советским Союзом одностороннего мора
тория.

САН-ФРАНЦИСКО. США заинтересованы в 
проведении ядерных испытаний, и именно 
поэтому администрация Рейгана пытается под 
всякими предлогами оправдать свое нежела
ние присоединиться к объявленному Совет
ским Союзом мораторию, пишет в газете 
«Лос-Анджелес тайме» нидтдй политический 
деятель, член палаты представителей кон
гресса США Э. Марки. Представители адми
нистрации уже не могут более ссылаться на 
то, что препятствием к  прекращению испы
таний является якобы проверка за соблюде
нием соглашения. В этой связи Э. Марки на
поминает об инициативах СССР по совершен
ствованию контроля за прекращением ядер
ных взрывов.

(ТАСС, 20 мая).

В КАЧЕСТВЕ 
ОФИЦИАЛЬНОГО 

ДОКУМЕНТА
НЬЮ-ЙОРК. В Оргп- 

низации Объедин е  н- 
ных Наций в качестве 
официальн о г о  док у
мента Генеральной А с
самблеи распространен 
текст выступления Ге
нерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горба
чева по Советскому те
левидению 14 мая.

М ноготысячный м арш  м ира прошел по городам  индустриального 
Рура а рам ках традиционных весенних выступлений граж дан  Ф РГ за 
мир и разоруж ение.

Н а  с н и м к е :  в  колонне демонстрантов. «П ослание н з Мос
квы: к 2000-му году — мир без ядерного оруж ия. Необходимо ис
пользовать атот ш анс!» — гласи т  надпись на п лакате одного из уча
стников.

Фото Г. Кульбицкого. (ТАСС).

«Стингер» — душманам
НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ГАСС). 

Администрация Рейгана осуще
ствляет эскалацию необъявлен
ной войны против демократиче
ского Афганистана. Как сооб
щает газета «Чикаго трибюн», 
базирующиеся на территории

Пакистана террористичес к и е  
формирования антиафганского 
отребья получили недавно по 
каналам ЦРУ партию совре
менных зенитных ракет «Стин
гер». Газета отмечает, что аме
риканская помощь душманам

«по-прежнему официально ока
зывается на «тайной» основе», 
хотя в Вашингтоне уже давно 
не делают из этого секрета. 
Только в этом году афганские 
контрреволюционеры получат 
от США различной военной 
техники и снаряжения на сум
му более 470 млн. долларов.

В ПОСЛЕДНИЙ
ЧАС

#  МАНАГУА. В Никарагуа 
качалось всенародное обсуж
дение проекта новой консти
туции республики. В первом 
из запланированных семиде

сяти пяти открытых собраний, 
в ходе которых свое мнение по 
поводу будущего основного за
кона страны смогут высказать 
представители самых широ
ких слоев общественности, 
приняли участие п о э т , писа
тели, композиторы, журнали
с т  и другие деятели никара
гуанской культуры.

•  РИМ. Разноцветными 
флагами н плакатами были 
украшены улицы города Асси
зи. «Да» — диалогу и сотруд
ничеству «нет» — гонке во
оружений!» — под таким де
визом по инициативе располо
женного здесь международ
ного центра за мир между на
родами прошел «День мира».

Главная цель этого меропри

ятия — подчеркнуть исклю
чительную важность процес
са, начало которому было по
ложено советско-амер и к а в -  
ской встречей на высшем уров
не.

#  НЬЮ-ЙОРК. По сообще- 
пням нз Сент-Джорджеса, на 
Гренаде возобновился судеб
ный фарс над группой быв

ших членов народного прави
тельства Мориса Бишопа и 
бойцов революционной ар
мии. Пытаясь расправиться с 
патриотами, марионето ч н ы е  
власти по указке из Вашинг
тона выдвинули против них 
самые тяжкие обвинения, в 
том числе в совершении госу
дарственного переворота. Под

судимым грозит см е р т н а я  
казнь. Как известно, осенью 
1983 года США совершили во
оруженную интервенцию на 
Гренаде, растоптав независи
мость и суверенитет этого кро
хотного островного государст
ва в Карибском бассейне.

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. 
ЧТО СДЕЛАНО?

Намечены практические меры
Министерство строительства Грузинской ССР, рассмот

рев статью «Что ответить новоселу?», опубликованную в 
газете «Заря Востока» 4  февраля 1986 года, сообщает, 
что факты, приведенные в ней, соответствуют действи
тельности, критика признана правильной.

Сложившееся положение вызвано тем, что Руставскнй 
домостроительный комбинат строит дома серии 1-464-АС 
с 1968 года. Указанная серия на сегодняшний день уста
рела и не обеспечивает предъявляемых требований.

З а  истекший период несколько раз принималось ре
шение Минстроя СССР и  Минстроя ГССР о реконст-’ 
рукцнн Руставского ДСК. Однако Минстроем СССР не вы 
делялись средства на эти цели. Кроме того, Всесоюзное 
объединение «Союзстройкомплект» Минстроя СССР не раз
работало в срок проект технического перевооружения, не 
изготовило необходимые формы, оснастку, монтажные 
приспособления также объединение «Стройтехннка» Мин
строя ГССР, что задержало начало реконструкции Рустав
ского ДСК.

Министерство строительства республики сообщает, 
что планом перспективных мероприятий по повышению 
технического уровня н развития строительной индустрии 
Минстроя ГССР. на 1986— 1990 годы предусматривает
ся по Руставскому ДСК разработка проекта технического 
перевооружения по переводу комбината на выпуск 5 —9- 
этажных жилых домов на базе каталога с предваритель
ным натяжением арматуры в построечных условиях и 
расширения ДСК с доведением мощности до 8 0  тысяч 
квадратных метров общей площади в год.

Все подготовительные работы  намечается завершить 
в 1988 году, а  с 1989 года приступить к строительству 
домов с предварительным нат яженнем арматуры в постро
ечных условиях.

О. БИБИЛЕИШВИЛИ,
заместитель министра строи г ельства Грузинской ССР.

Смещено руководство райпотребсоюза
Критическая статья «Как торговали в Супса* («За

ря Востока» от 27  марта) была обсуждена на заседании 
бюро Ланчхутского Р К  КП Грузи и, отметившего, что при
веденные в ней факты проверкой подтвердились. Дейст
вительно, в Супском универмаге штучной торговли в де
кабре 1985 года оказались припр; данными товары на 62 
тысячи рублей. Как выяснилось, и  универмаге и в 1983- 
1984 гг. имели место факты грубых: нарушений правил тор
говли (бывший директор универмаг.»—3. Цилосани). В ча
стности, в мае 1983 г. продавец 1 \  Моисцрапншвили за 
обсчет потребителя на 24  рубля б ы л  уволен с работы, но 
уже спустя 9  дней вновь был приня т на работу в универ
маг в качестве рабочего, а фактическ и продолжал работать 
в качестве продавца в секции. Спустл год, в мае 1984 г., 
продавцы универмага Л. Саришвнли и 3 . Чедия допусти
ли обсчет покупателей, а у секционера Д. Тевзадзе был 
обнаружен припрятанный товар на сум м у  4 .440  рублей.

У бывшего директора универмага 3 . Цилосани, кото
рый незаконно пристроил к  своему до: иу дополнительную 
жилую площадь в  размере 43  квадратны х метров, она 
по решению суда безвозмездно изъята и передана в ком
мунальный фонд исполкома горсовета.

Часты были ф акты  нарушения пракшл торговли и в 
объединении общепита райпотребсоюза . Действительно, 
вместо буфетчика А. Имнадзе в кафе-бар е работал буфет
чик супской столовой М. Кукуладзе, обе читавший потре
бителя на 10 рублей. Что ж е касается Им1 чадзе, то он б ы л 1с* 
принят на работу с грубым нарушением законодательст
ва, так как прежде был трижды судим.

Бюро райкома партии, рассмотрев критическое вы
ступление газеты, освободило от занимаем ы х должностей 
председателя правления райпотребсоюза Д. Долидзе, за 
ведующего отделом торговли М. Кантаршд и директора 
объединения общепита Г. Цилосани. Заведу ующему отде
лом кадров райпо А. Цилосани, зам естителю  директора 
объединения общепита, секретарю первично й партийной 
организации Г. Черкезия и секретарю первгг чкой партий
ной организации объединения штучной торго влн В. Рок- 
ва объявлены строгие выговоры с занесение» I в учетную 
карточку. Поставлен вопрос перед правление: и Цекавши- 
ри о целесообразности пребывания на занимаем ы х долж
ностях председателя ревизионной комиссии ршЗпо Р . Им- 
наишвили и главного бухгалтера А. Барамидзе.

Сочтя работу По организации торговли в сю стене рай- 
По неудовлетворительной, бюро райкома наме тило кон
кретные мероприятия по быстрейшему исправлению  сло
жившегося положения.

Э. БЕРИДЗЕ,
первый секретарь Ланчхутского РК КП Грузии.

(ТАСС, 20 мая).

Сбор отходов взят под контроль
Статья «О «левых» доходах и безхозных отходах», 

опубликованная в газете «Заря Востока» 14 ф е в р ал е  ны
нешнего года, подвергла критике работу Глданского рай 
онного Совета народных депутатов г. Тбилиси в д е л о  (ор
ганизации сбора пищевых отходов у населения.

Данный вопрос рассмотрен на заседании райисполкома, 
факты, приведенные в материале, признаны соответствен >  
щими действительности.

Для ликвидации имеющихся недостатков намечен ряд* 
конкретных мероприятий, на руководителей жилищно-эк.с- 
плуатационных управлений, не выполняющих план по сбо
ру пищевых отходов у населения, наложены взыскания.

Что касается вопроса торговли пищевыми отходами 
на территории мусоросвалкн, то навести здесь порядок по
ручено административным органам района.
_  Выполнение намеченных мероприятий взято райиспол
комом на особый контроль.

В. КИКНАДЗЕ,
председатель исполкома Глданского районного Сове
та вацодных депутатов.

Усилена борьба с тунеядством
В газете «Заря Востока» от 1 апреля 1986 года была 

опубликована статья под заголовком «Маглакн: сегодня 
и одиннадцать лет назад», в которой говорилось о недо
статках в борьбе с тунеядством в селе Маглаки зоны 
г. Цхалтубо.

Бюро Цхалтубского ГК КП Грузин обсудило данный 
вопрос и признало, что факты, изложенные в статье, соот- 
ьстствуют действительности. З а  ослабление контроля и 
примиренческое отношение к  нарушителям трудовой дис
циплины исполняющий обязанности председателя испол
кома Маглакского сельского Совета народных депутатов 
А. Марджанишвили, а  также директора Маглакского ово
щеводческого и виноградарского совхозов М. Маглакели- 
дзе и Ш. Джавахадзе строго предупреждены. В настоя
щее время вовлечены в общественный труд рабочий бри
гады №  2 В. ферцулиани и все трудоспособные члены его 
семьи, трудоустроены ранее неработающие А. Дзидзигурн 
и Г. Леквинадзе. Руководство, первичные партийная н 
комсомольские организации исполкома Маглакского сель
совета и общественных хозяйств проводят конкретные ме
роприятия по максимальному вовлеченичо молодежи в тру
довую деятельность.

Г. АБЗИАНИДЗЕ, 
первый секретарь Цхалтубского ГК КП Грузия.
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ЕЙСТВЕННОСТЬ 
Д О Б Р А

Проза Нодара Думбадзе 
сразу — с легкой руки ее 
первого театрального откры
вателя Г. Лордкипанидзе -т- 
нашла себе путь на сцену, 
и вот уже в течение несколь
ких десятилетий утвердилась 
на ней, С ее сценическим 
освоением связано немало 
достижений грузинского (и 
не только грузинского) те
атра. Но при этом она, на 
наш взгляд, все-таки про* 
должала . оставаться именно 
«прозой на сцене».

Обращ аясь к  «Кукараче», 
главный режиссер Тбилисско
го грузинского ТЮ За Ш ал
ва Гацерелия создал свою 
собственную инсценировку 
произведения. Судя по ре
зультату, он и не стремился к 
преодолению эпической сти
хии повести, а  наоборот, ре
шил передать ее во всем бо
гатстве красок, даже доска
зы вая, дорисовывая за ав 
тора с помощью чисто теат
ральных средств. С поняти
ями .эпического и драмати
ческого неразрывно связана 
и категория времени: пер
вое— это всегда то, что был*о 
в прошлом, второе—то, что 
происходит сейчас, в данны;й 
момент. И здесь Ш. Г ац е
релия не стал конфликто
вать с первоосновой: театр
не только не скрывает, но и, 
наоборот, подчеркивает, что  
показывает нам прошлое: ак
центирован н ы й  времен’ной 
колорит, общее элегическое 
настроение, линия гру ппо- 
вых фотографий... Но в ' наи
более драматические мс-мен
ты спектакля исчезают вре
менные границы м ежду
сценой и залом. Мы пере
живаем их сегодня, сейчас, 
словно взяты е в полон и во
влеченные в это довоенное 
прошлое магией театра.

Следуя, казалось бы, в 
сторону от канонов драм ати
ческого, воплощ ая единый, 
как бы  нерасчленен ный по
ток жизни, — что вообще-то 
претит сцене, требу к щ е й  чет
кого конфликта, — ТЮ З 
пришел именно к 7,'еатру — 
с большой буквы . Всякое 
подлинно талантливое явле
ние искусства, а  п  таковым, 
несомненно, прина длежит ре- 
цензи р у е м ы  й спектакль, 
обычно сопротив; ляется ана
лизу, попыткам разложить 
его по полочкам. Легче всего 
было бы просто» написать, 
что успех пос тановки обу
словили великолепная режис
сура, чрезвыча/ Дно удачное 
художественное решение сце
нографа Нода- ра Гапринда- 
швили и ярки (й актерский 
ансамбль. Но это лишь об
щ ая фраза...

...Постановг цик Ш . Гаце
релия в це лом выстроил 
спектакль п о  принципу «те
атра в театр >е»: история Ку- 
карачи идет • в обрамлении 
представлен- ия двумя улич
ными акт ерами трагедии 
«Отелло» - -  вернее, паро
дии на не е. Аветик Баба- 
янц (чью роль выразитель
но исполг шет В. Мекваби- 
швили) в’уступает такж е в 
роли расск азчи к а  спектакля. 
Марии П авловне ж е выпа
дают в сановном  оценочные 
ф ункции,. напряженную ли
нию которы х почти без слов, 
очень удачн о , проживает ак
триса М . Хобуа. Но эти *— 
молчал! *вая и говорливый — 
коммен таторы событий не 
представляю т собой рассказ
чиков традиционных, говоря
щих. о т  имени нашего дня. 
Они обращ аю тся к  нам, как 
бы и з  ушедшего прошлого: 
за д а ю т  спектаклю те эпиче
ские интонации и элегиче
ское настроение, о которых 
уэке говорилось. С одной 
с  гороны, пародийное пред- 
с.тз.вление «Отелло» весьма 
удачно — контрапунктиче
ски  — подготавливает тему 
Кукарачи: в дешевую теат
ральщ ину как бы внезапно 
властно врываются реальная 
жизнь и реальная драма.

...Стихнут постепенно пате
тические возгласы Авети
к а— Отелло, белый, как буд
то физически ощутимый 
снег скроет глубь сцены, и 
возникнет мелодия старой 
румбы «Кукарача»...

Зазвучат довоенные мело
дии Вакийского квартала 
(композитор Д. Туриашви- 
ли), и они составят органи
ческое целое с общей поли
фонической мелодией всего 
спектакля. включающей и 
покрытые черепицей старо
образные домики, и окна в

этих строениях, в которых 
регулярно зажигается свет, и 
тогда мы видим в них чело
веческие лица — неподвиж
ные, всегда одни и те же. 
Этот зрелищ но весьма вы
разительный эффект точно 
нжлючен в контекст «потока 
жизни». А жизнь эта — раз
ные краски и разные типы.
И каждый из них — вплоть 
до самых эпизодических пер
сонажей — строго индиви
дуализирован, колоритен. Но 
это колорит не жанровой 
фотографии, а  как бы полот
на истинного живописца. 
Здесь колорит — традициош 
ный для сценического вопло
щения Думбадзе — значй- 
тельно заострен: но н е ' до 
грубых линий ш арж а, а  до 
подлинной артистичности ри
сунка. (Несомненно, следует 
отметить и работы художни
ка по костюмам Г. Кисиле- 
вой и хореографа Вл. Джу- 
пухадзе). Люди веселятся, 
ссорятся, сплетничают... По
рой все это воспринимается 
невнятным шумом, и ясно, 
что в такие моменты театр 
и не стремился к тому, что
бы каж дая реплика была ус
лышана зрителями. Здесь 
для постановщика, очевид
но, важнее сама эта атмосфе
ра нерасчлененной повседнев
ности.

И этот поток омывает, но 
не захватывает главных. ге
роев спектакля. «Воды ‘ уй
дут и придут, а  пески оста- 
нуться», — гласит грузин
ская народная пословица. 
Театр как бы расставляет зри
телям ловушку: увлекая их 
течением жизни, он скры
вает под «водами», лишь 
постеп е н н о обнажая его 
четкий конфликт, конфликт 
именно драматический, без 
которого спектакль остался 
бы лишь увлекательным зре
лищем. Конфликт этот не 
только в столкновении ха
рактеров — Кукарачи, Мур- 
тало и субъекта их борь
бы — Инги (чей образ с 
большой эмоциональной на
сыщенностью ч вопло щ а  е т 
М. Абашидзе). В большей 
степени он — в столкнове
нии разных «правд». Есть 
правда Анико (эту роль с 
мягкой тактичностью испол
няет Н. Берадзе) — правда 
евангелических заповедей, от 
которых отмахивается боль
шинство персонажей. Правда 
М уртало О. Багатурия (вы
ступившего такж е в роли ре
жиссера спектакля) — фи
лософия «свободного челове
ка», оборачивающаяся злом. 
И есть правда Кукарачи 
(воплощаемого И. Молодина- 
швили, с сочетанием дра- 
матиче с к  и х и комедийных 
красок, вызывающих под
линные зрительские симпа
тии) — позиция активного 
добра.

В спектакле есть весьма 
выразительная деталь, про
ясняющ ая позицию самого 
театра. Выплеснув на гото
вящегося к убийству Мурта
ло все абстрактно-гумани
стические аргументы, Анико 
затем умывает руки, и пада
ющие с них капли воды об
разую т кровавое пятно на 
ковре, на котором в по
следующем эпизоде будет 
убит Кукарача. Виновата ли 
Анико — как к о н кр е тн ы й  
персонаж — в смерти ге
роя? Очевидно, что нет. Но 
также очевидно и то, что 
театр не приемлет позиции 
«абстрактного добра» и ра
тует за  добро активное, ко
торое на деле осуществлял 
и ради которого погиб участ
ковый уполномоченный по 
прозвищу «Кукарача»... И в 
итоге, театр заставляет нас 
по-новому взглянуть и на 
весь поток жизни спектакля. 
То, что казалось фоном, на 
самом деле было навязчиво 
вовлечено в идейный кон
фликт действия. Ш араханье 
людей от проповедей Анико, 
их трусливое благоговение 
перед Муртало, а  главное — 
непонятость людьми Кукара
чи, неприятие ими его пози
ции активного добра в нема
лой степени несут ответст
венность за  гибель героя...

Творящий в трудных тех
нических условиях грузин
ский ТЮ З уж е самой своей 
работой утверждает дейст
венность добра — действен
ность искусства. И на этот 
раз результат получился яр
ким, талантливым.

объявления

Н а  с н и м к е :  в республиканской школе высшего спортивного мастерства идет 
тренировка сборной Грузни по художественной гимнастике.

Фото И. Шламова. (Фотохроника ГРУЗИНФОРМа).

♦  МАССОВОСТЬ РОЖДАЕТ МАСТЕРСТВО

«ПРОКРУСТОВО ЛОЖЕ» КАТКА
В начале семидесятых годов на одном из 

всесоюзных соревнований по фигурному ка
танию на коньках произошло событие, на
долго врезавшееся в память многих люби
телей спорта нашей республики. В женском 
одиночном катании на пьедестал почета 
поднялись Марина Саная (Москва), начавшая 
тренироваться в Грузни, н две представитель
ницы специализированной детско-юношеской 
школы фигурного катания г. Тбилиси Мари
на Церцвадзе и Лия Габелая.

Шло время. Екхзгатанннкн этой школы 
иной раз мелымлн на всесоюзной и даже 
международной -аренах, однако успех нх не 
был стабильным, ■ их имена вскоре забы
вались. Вот и н  нынешнем зимнем спортив

ном сезоне делегация грузинских фигуристов, 
единственная из всех наших спортсменов, по
радовала неплохим результатом в соревно
вании VI зимней Спартакиады народов СССР, 
набрав 92 очка. А один из фигуристов—Анд
рей То росян стал призером в мужском оди
ночном катании.

Успех, как говорится, налицо. Но будет ли 
развит он в будущем? Ведь требования к  фи
гуристам растут из года в год?

С этих вопросов и началась наша беседа 
с директором специализированной детско- 
юношеской школы фигурного катания Нода
ром Левановичем Натадзе, который, кстати, 
возглавляет ее со дня основания.

— Для того, чтобы отве
тить на эти вопросы, — ска
зал он, — необходимо отме
тить: за все годы своего суще
ствования наш-а школа воспи
тала многих сильных фигури
стов, которые довольно успеш
но выступали за пределами 
республики. Это — Ираклий 
Джапаридзе, Тамара Джикия, 
Гия Яшвили, Нодар Сараджи- 
швили, Кети.'но Гуджабидзе, 
Лия Габелая,. Марина Церцва
дзе, Михаил Сихарулидзе, Гия 
Шамкулашвили, Нелли Двали- 
швили, завоевавшая четвертое 
место на чемпионате мира 
среди юниоров в 1983 г. и, на
конец, Анд1>ей Торосян. Кроме 
того, воспитано 13 мастеров 
спорта, 35 кандидатов в ма
стера, 15.тренеров, трое из ко
торых имеют титул заслужен
ных, один арбитр междуна
родной категории и двое—все
союзной.

Но фигуристов могло было 
быть больше, и, главное, они 
могли более стабильно высту
пать в различных соревнова
ниях.

— Что ж е мешает нашим 
фигуристам совершенствовать 
свое мастерство?

— В 1968-м году, когда на
шей школе исполнилось все
го шесть лет со дня основа
ния, на территорию, принадле
жащую ей, был «подселен» 
тоннельный отряд № 5 «Тбил- 
тоннельстроя». Как говорили

нам тогда, это была времен
ная мера. Однако с той поры 
прошло почти 17 лет, а эта 
организация продолжает рас
полагаться на нашей террито
рии. Мы ж е все это время 
воспитываем фигуристов на 
катке размером 27X27 метров, 
на котором мастерство спорт
смена можно довести до пер
вого юношеского разряда, но 
не больше. А для подготовки 
спортсменов высокого класса 
необходим каток размером 
30X61 метр.

— Но вы все-тахн воспи
тываете фигуристов. Каким 
ж е образом?

— Приходится часто ездить 
на' учебно-тренировочные сбо
ры в различные города стра
ны, например, в Первоуральск, 
Глазов, Запорожье и другие, 
хотя это связано с большими 
расходами. Один час аренды 
катка в этих городах в луч
шем случае стоит 80 рублей, а 
порой приходится платить и 
120 рублей. А ведь мы зани
маемся в день шесть часов и 
находимся на сборах 20 дней! 
Вот и посчитайте. Лишь в 
прошлом году, например, мы 
израсходовали на сборы 45 
тысяч рублей.

— Сумма большая. А  об
ращались ли вы в городские ор
ганизация с просьбой перенес
ти тоннельный отряд в другое 
место и увеличить каток?

— У меня сохранилась пе

реписка со многими органи
зациями города, в том числе и 
с исполнительным комитетом 
Тбилисского городского Сове
та народных депутатов. На 
словах все поддерживают нас, 
принимают .проблему близко 
к сердцу, но вот на деле все 
обстоит иначе. Никто не пред
принимает усилий для ее ре
шения. А ведь каток необхо
дим нам и по другому поводу. 
Заниматься фигурным катанием 
хотят многие дети, а мы вынуж
дены тренировать только 450 
из них, Если же тоннельный 
отряд перенести в другое ме
сто и увеличить каток,, то
школа сможет принимать 1.000 
юных любителей фигурного
катания, то есть в два с лиш
ним раза больше. Кроме то
го, не будем расходовать гро
мадные суммы на учебно-тре
нировочные сборы и увозить 
детей на продолжительное вре
мя из семьи. Все это для нас 
имеет большое значение.

И еще одна проблема. Де
ло в том, что нашу ДЮСШ 
обслуживает хладоцентр Тби
лисского Дворца спорта. Ра 
ботает он давно, система ус
тарела. Хотелось бы обратить 
на это внимание соответству
ющих организаций, провести 
ремонт. Его можно будет про- 
веста за два-три месяца...

Записал Дмитрий 
МЧЕДЛИДЗЕ.

Р О Ж Д Е Н И Е  К О М П Л Е К С А

Ираклий ХИМШИАШВИЛИ.

На окраине Гори, там, где раскинулись поля Начар- 
магеви, недавно был выстроен спортивный комплекс рай
онного сельского ДСО «Колмеурне».

Здесь давно располагалось футбольное поле, на 
котором тренировалась команда «Картли», выступающая 
в первенстве Грузии. Но со временем поле устарело и пе
рестало отвечать современным требованиям. Тогда руко
водство района приняло решение выстроить на этом месте 
спортивный комплекс, который способствовал бы улучше
нию массовой физкультурно-оздоровительной работы, ин
тересному, содержательному отдыху молодежи в свобод-; 
ное время.

Это решение было единодушно поддержано тружени
ками района, сельскохозяйственными организациями, пред
приятиями, учреждениями. Строительство шло быстрыми 
темпами. В результате сейчас работы в основном уж е за 
вершены. Спортивный комплекс занимает площадь около 
пяти гектаров. Здесь было отремонтировано футбольное 
поле, выстроены трибуны на 2 .000  мест и запасное поле. 
Появились баскетбольная, волейбольная и гандбольная 
площадки, место для проведения соревнований по нацио
нальной борьбе «чидаоба». Есть табло, навесы для тре
неров, помещение для  отдыха спортсменов, гостиница, 
красный уголок, душевые, медпункт, комната для судей, 
раздевалки. Все они может не очень-то велики, но впол
не приемлемы.

И еще об одном. База, естественно, будет служить по
вышению мастерства сборных команд района, но было бы 
желательно, чтобы в первую очередь она стала очагом 
бодрости, укрепления здоровья для  тысяч тружеников рай
она, рабочих, служащих, колхозников.

Александр ТАБАТАДЗЕ.
(Корр. «Зарн Востока»).

ТУРНИРНАЯ ОРБИТА
ШАХМАТЫ. О пределены  сроки 

проведения финального м атч а  на 
первенство м ира м еж д у  М айей Чи- 
бурданидзе я  Еленой Ахмыловской 
Он начнется первого сентября в 
Софнн и после восьми партий бу 
д ет  продолж ен в  Б орж ом и.

Ф УТБОЛ. В В анкувере проведен 
ещ е один контрольный м атч сбор
ной К анады . О на встречалась 
командой У зяьса и п роиграла — 
0 :  3. Ф утболисты Бельгии играли 
в Брю сселе со  сборной Ю гославии 
и проиграли — 1 : 3 .

ВЕЛО СП О РТ. Заверш ен  12-й этап  
велогонки М ира. П обедителем  стал 
Антон Н овосад (Ч С С Р ). В сумме 
всех этапов впереди  — сборная 
СССР и  О лаф  Лю двиг (Г Д Р ).

♦  К ЧЕМПИОНАТУ 
МИРА
ПО ФУТБОЛУ люасобб

ДОМА И СТЕНЫ
ПОМОГАЮТ

Главной задачей каждой ко
манды на первом этапе, вне 
всякого сомнения, является 
выход в следующий круг. Что
бы завоевать это право без 
дополнительных хлопот, на
до занять в группе место не 
ниже второго. Совсем непро
сто назвать сильнейшую па
ру, к примеру, в шестой груп
пе, где выступают сборные 
Англии, Португалии, Польши 
и Марокко, не легче и в пя
той (ФРГ, Шотландия, Дания, 
Уругвай), да и в некоторых 
других. А вот двум участни
кам второй группы, как счи
тают, повезло в этом смысле. 
Здесь предпочтение отдают 
футболистам Мексики и Бель
гии против команд Парагвая 
и Ирака. Насколько оправда
ются предсказания, сказать 
трудно, но то, что шансы у 
названной четверки неодина
ковы, очевидно уже сейчас.

О преимуществах мексикан
цев нет надобности распростра
няться. В то время, как ос
тальные команды искали воз
можности хоть ненадолго по
пасть в Мексику, присмотреть
ся к условиям, в которых 
предстоит выступать, сами хо
зяева чемпионата в привычной 
и спокойной обстановке (бла
го от отборочных игр были 
освобождены), загодя, начали 
подготовку. В обстановке, ко
торая ждет футболистов в 
Мексике (высокогорье, жара,

боле. Замешаны в них были и 
игроки национальной сборной. 
Их дисквалификация помешала 
бельгийцам достойно высту
пить на чемпионате Европы в 
1984 году. За это время тре
нер сборной Ги Тис, десять 
лет стоящий у ее руля, пере
пробовал более четырех десят
ков. Но как только срок дис
квалификации истек, многих из 
провинившихся верн у  л и в 
сборную. Среди них — хорошо 
известный нашим любителям 
футбола защитник Геретс.

Основу нынешней * сборной 
составляют игроки двух веду
щих клубов — «Андерлехта» 
(их шестеро) и «Брюгге» (че
тверо). Именно между этими 
командами шел спор за пер
вое место и в закончившемся 
недавно первенстве страны. 
Обе финишировали с одина
ковым результатом. Пришлось 
назначить дополните л ь н ы е
матчи. И они закончились вни
чью: 1 :1  — в Брюсселе и 
2 :2  — в Брюгге. Лишний мяч, 
забитый на поле соперника и 
сделал «Андерлехт» чемпио
ном.

а для многих еще и сущест
венная разница во времени), 
преимущество родных стен 
очевидно, и его нельзя сбрасы
вать со счетов.

Как ск азал  тренер сборной Мек
сики известный ю гославский спе
циалист Бора М илугинович, его по
допечным н уж н а акклим атизации 
иного р ода  — психологическая. 
«Н ам  н адо  обретать привычку к по
бедам , акклим атизироваться к ус
пеху, адаптироваться, привыкнуть, 
к  нем у». Что тренер не бросал 
слов на ветер, п одтверж дает ста
тистика: из более чем полусотни 
контрольных встреч, сыгранных в 
период подготовки к чемпионату, 
29 вы играны , 18 закончились вни
чью, в проиграны , из них лишь од
на — дом а. Вот результаты  неко
торых матчей: со сборной Поль
ши — 5 : 0 ,  Англии — 1 : 0 ,  ФРГ— 
2 : 0, И талии — 1 : 1 ,  У ругвая—2 : 0.

Лидером сборной, безуслов
но, является ее капитан Ян 
Кулеманс (29 лет, 50 игр за 
сборную). Его напарник по 
«Брюгге» Ф. Ван дер Эльст, а 
также трио из «Андерлехта»— 
Ф. Веркотерен, Р.’ Вандерэйкен 
и Э. Шифо — составляют силь
нейшее звено сборной — по
лузащиту. Кстати, двое по
следних, вместе с форвардом 
Э. Ванденбергом, который нын
че в пятый раз стал лучшим 
бомбардиром национального 
чемпионата, выступали в Тби
лиси в матче Кубка УЕФА 
против московского «Спарта
ка» в марте 1984 года.

О солидности, с  которой бельгий
цы  вели подготовку, говорит такой 
ф акт. Год н азад  в М ексику на 
длительный срок специально были 
отправлены футболист из «Брюгге» 
Ф. Броос и группа врачей, тщ а
тельно изучавш их влияние местных 
факторов на организм спортсмена, 
на его  физические и психологиче
ские реакции. «Результаты  опыта 
очень познавательны . Это наш  экс
перимент, и его плоды мы исполь
зуем для  себя» — заяви л ж урна
листам Тис.

ВАШ ДАЧНЫЙ ДОМИК...
Купите его в магазине- 

екладе № 1 объединения 
«Грузтопливстройторг» (ад
рес: Кахетинское шоссе. 65 
тел. 71-85*75). Здесь прода
ются: сборный д а ч н ы й
домик иЗ двух комйат (це
на 1.665 руб.), дерёвян- 
йые конструкции дАя садо
вого домика — окна, дЬери, 
стропила, балки двухкомнат
ного (цена 1.753 руб.), трех
комнатного (цена 3.447 руб.), 
железные стойки ворот (вы
сотой 2 м), железная сетка 
для ограды (длиной 2 М, вы
сотой 1,5 м), желбзнь!е во
рота для участка, шифер, 
метлахские плиты россий
ского производства (15X15 
см), стекла различной тол
щины, железные, чугунные 
и асбестовые) трубы разно
го диаметра, деревянные 
стройматериалы.

Магазин-склад № 2 (Кахе
тинское шоссе, 63, тел. 
71-08-08) —- здесь вы може
те купить шифер, трубы — 
железные, асбестовые, чу
гунные, стекла различных 
размеров, трехконфорочные 
газовые плиты.

Магазин-склад № 4 (сг. Ве
ли, тел. 71-76-66) — шифер, 
стекла, трубы, железные и 
деревянные стройматериалы.

Магазин-склад № 5 (Ав- 
чальское шоссе, 106, тел. 
62-07-80) — шифер, желез
ные трубы, стройматериалы 

Магазин-склад № 
ничала, ул. Жордавия 
тел. 72-21-52) — деревянные 
стройматериалы, асбестовые 
и железные трубы, жесть, 
шифер.

Магазин-склад № 8 (Ли
ло, 1,5-й тупик)—железные 
трубы, деревянные строй
материалы, шифер.

Магазин-склад № 9 (ул. 
Комсомольс к а я ,  28, тел. 
71-25-40)—прессованная фа
нера, листы фанеры, желез
ные трубы.

Магазин-склад N2 10 (14-й 
километр Кахетинского шос
се) — железные строймате
риалы.

Магазин-с к л а д  «Строи
тель» (Глданский массив, 
промышленная зона)—здесь 
вы также можете купить 
различные стройматериалы.

Машины «Трансагентства» 
обслуживают эти объекты. 
Работает стол заказов.

Республиканское 
оптово-розничное 

объединение
«Г рузтопливстройторг».

Грузинское 
рекламное агентство.

О принципах, которыми Мнлу- 
тиновнч руководствуется в  своей 
работе, можно судить по одному 
его вы сказы ванию : «Все успешно 
проявлявш ие себя н а  мировых чем
пионатах команды были, на мой 
взгляд , самобытными. Вспомните 
Бразилию , Англию, Ф РГ, Аргенти
ну. Но они преуспевали не пото
му, что тренеры  навязы вали  свой 
стиль, а  потому, что оказы вались 
в состоянии наилучш им, образом 
использовать оказавш ихся в их 
распоряж ении игроков. Это сам ое 
я  и стараю сь сделать. Я, напри
мер, не разделяю  мнений о евро
пейском стиле и ю ж ноам ерикан
ском стиле. Сборная Ф РГ не игра
ет так , как  И талия, И талия не иг
рает  тая , как  Ш веция. Бразильский 
футбол резко  отличается от арген
тинского, а  тот, в свою очередь, 
от уругвайского. Я ищ у вм есте с 
игроками свой, ну, что ли. мекси
канский стиль. М ексиканский фут
болист, к а к  правило, быстр, ловок, 
техничен, и пусть не покаж ется 
странны м, очень вынослив н а  про
тяж ении всех 90 минут. Я ж е хо
тел разви ть тактическую  остроту, 
профессиональную  концентрацию, 
но п реж де всего — уверенность в 
своих силах» .

Среди игроков, которыми 
располагает Милутинович, сле
дует выделить У го Санчеса, 
успешно выступающего ныне 
за мадридский «Реал».

Свое участие в чемпионате 
мексиканцы начнут 3 июня в 
Мехико матчем против бель
гийцев, матчем, который счи
тается ключевым в этой груп
пе. Года два назад мировую 
спортивную печать облетела 
весть о махинациях и взятках 
в бельгийском клубном фут-

«ПОБЕДА» ИДЕТ К ПОБЕДАМ
На Тбилисском станкостроительном объ

единении К. Прозорова знает каждый. Он 
трудится здесь 45  лет, и более двадцати из 
них возглавляет одну из самых популярных 
среди рабочих спортивную секцию — пуле
вой стрельбы.

Мастер спорта Прозоров увлек приме
ром многих рабочих. Его идея — создать 
на заводе спортивную базу — нашла под
держку. Сотни людей трудились на суббот
никах. Своими силами соорудили футболь
ное поле, четыре игровые площадки, бор
цовский зал, полигон для автомоделистов.

Гордятся на заводе такж е достижениями 
футболистов и волейболистов, борцов и бас
кетболистов, пловцов и гандболистов. Соз-

гериалы.
7 (ПсС ^

ДНМЯ, I '  ^

Парагвайская сборная в по
следний раз пробилась в фи
нальный турнир чемпионата 
мира в 1958 году. Объяснение 
столь долгому «простою» при
водят такое — слишком ве
лика утечка парагвайских фут
болистов в зарубежные клубы, 
в том числе и европейские. 
Многих из них парагвайцы 
видят только в составе сбор
ной. Около 25 лет играл и 
работал за рубежом и нынеш
ний тренер сборной Каэтано 
Ре. Наверное, не следует уди
вляться его откровенному за
явлению о том, что он и сам 
не знает, какой окажется его 
команда в финале, кто в ней 
будет выступать, и на что она 
способна. Следует, однако, 
помнить, что несколько лет 
назад сборная Парагвая была 
чемпионом Южной Америки, 
а  клуб «Олимпия» — облада
телем Кубка южноамерикан
ских чемпионов.

Победительницей Кубка Азии
(правда, в 1982 году) была 
сборная Ирака, в составе ко
торой и сейчас играют фут? 
болисты, считающиеся силь
нейшими на Азиатском кон
тиненте. Нынешняя сборная
Ирака, которую уже несколь
ко лет готовят бразильские 
тренеры, сумела пробиться в 
Мексику, несмотря на то, что 
по решению ФИФА вынужде
на была (из-за войны с Ира
ном) проводить все игры за 
пределами своей страны.

ДЛЯ ЛЮБИТЕЛЕЙ
ДОМАШНЕГО КИНО — 

КИНОПРОЕКТОР «РУСЬ»
Любительский двухф о р 

матный кинопроектор «Русь» 
предназначен для демон
стрирования черно-белых и 
цветных кинофильмов, от
снятых на обычной 8 мм ки
нопленке или на киноплен 
ке типа «Супер».

Предусмотрена возм о ж 
ность звукового сопровож
дения с помощью магнито 
фона и синхронизатора.

Большой световой поток 
при высокой равномерно! 
освещенности экрана, рез 
кость и устойчивость изо 
Сражения, возмо ж  н о с т  ь 
плавной регулировки скоро 
ста проекции, а также ваз 
можность проекции оста
новленного кадра, компакт 
ность, простота в обраще 
нии и надежность в рабо 
те — несомненные достоин
ства аппарата.

Благодаря этим качест
вам «Русь» с успехом мож
но использовать для демон 
страции любительских, на
учно-популярных, учебны: 
и спортивных фильмов в до 
машних условиях, в круж 
ках кинолюбителей, в учеб 
ных заведениях.

Цена 108 руб. .
Грузкоопреклама.

«МАЯК» — НА ВЫСТАВКЕ 
ПРОДАЖЕ В МАГАЗИНЕ 

«КУЛЬТХОЗТОВАРЫ».

данный более двадцати лет назад спортклуб 
«Победа» неизменно входил в число побе
дителей республиканской спартакиады род
ственных предприятий.

— Культивируем 16 видов спорта, — рас
сказывает председатель спортклуба «Побе
да» А. М еладзе. — Практически все цеха 
участвуют в заводской спартакиаде. Попу
лярны соревнования между бригадами, се
мейные старты. Созданы группы здоровья 
для людей разных возрастов, дети рабочих 
посещают 14 учебно-тренировочных групп 
при бассейне.

Редактор Н. ЧЕРКЕЗИШВИАИ.

До 25 мая в магазин 
«Культхозтовары» проводит 
ся выставка-продажа изде
лий Киевского радиозавода 

магнитофонов «Маяк-120» 
(цена 440 руб.), «Маяк-003» 
(1.345 руб.) и магнитофон 
ной приставки «Маяк-232» 
(373 руб.).

Срок их гарантийного об
служивания 1 год.

На выставке-продаже при
сутствуют представители за- 
вода-изготовителя, которые 
дадут исчерпывающую ин
формацию о технических 
данных магнитофонов.

Магазин «Культхозто в в- 
ры» (ул. Гулия, 1) работает 
без перерыва, с 11 до 20 час 

Выходной день воскре
сенье.

Грузинское 
рекламное агентство.

СПРАВКИ
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

не 21 мая

М О С К В А

ПО П ЕРВО Й  П РО ГРА М М Е.
9.00 — В рем я. 9.40 — К луб  путе
ш ественников. 10.40 — «;В поясках 
к ап и тан а  Г р а н та» . Х удож ествен 
ный телеф и льм , в-я  с ер и я . 15.50 — 
Д о к у м е н т а л ь н ы е  телеф и льм ы .
18.35 — Концерт народн  ого ан сам б 
л я  т а н ц а  «С меречина» (Ч ерновиц
к а я  о б л .). 17.00 — З н а й  и умей. 
17.30 — Р ассказы ваю т наш и кор
респонденты . ■ 18.00 — «М ихаил
Ш олохов». Д о кум ен тальн ы й  теле

ф ильм. 10.00 — « ...Д о  ш естнадцати 
н стар ш е» . 19.45 — Сегодня в  ми
ре. 20.00 — М ультф ильм . 20.10 — 
Т резвость —■ норм а ж изни . 20.45— 
Х удож ественны й телеф и льм  «В по
и сках к ап и тан а  Г р ан та* . 7-я се
ри я. 22.00 — В рем я. 22.40 — «От 
Ч икаго д о  Ф иладельф и и». 23.40 — 
С егодня в  м ире. 23.55 — Велогон
к а  М ира.

ПО В ТО РО Й  ПРОГРАМ М Е. 
9.15 — «К то проснется петухом ?..* . 
Н аучно-популярны й ф ильм . . 9.35,
10.35 — Г еограф и я. 7-й класс. 10.05,
13.55 — Н емецкий язы к . 11.05 — 
О бщ ая биология. 11.35, 12.40 — 
М узы ка. 8-й класс . 12.05 — «П ро
стые — сл о ж н ы е  и стины », Теле- 
ж урнал  д л я  роди телей . 15.10 — 
Д оверено народом . (О  роли Со

ветов народных депутатов в  реше
нии социально-экономических про* 
б д ем ). 14.25 — В мире пушкинской 
поэзии. 15.15 —. Э тика и психоло
гия семейной ж изни. 10.15 — Со
друж ество. 10.45 — Сельский час.
21.00 — Ф утбол. «Торпедо» (М ос
к в а ) — «Ч ерном орец». 2-й тайм.
22.00 — Время. 22.40 — Х удожест
венны й телеф ильм  «П еснь о  лю б
ви » .

Т Б И Л И С И

ПО П ЕРВО Й  ПРОГРАМ М Е. 
8.50 — П рограмма телепередач.
9.00 — Время. 10.10 — Грузинский 
худож ественны й ф ильм «Стреко
з а » .  11.45 — Н аучно-популярный 
ф ильм «Зачем  и зобретать  вело

с и п ед )» . 11.55 — Вечер водевилей 
(повторно). 13.00 — Телекурс. М а
тем ати ка . 13.30 — И нф ормацион
ный вы пуск. 13.45 — Д л я  ш коль
ников. Основы Советского государ 
ства и п р ав а . 18.00 — П рограм м а 
вечерних передач. 18.05 — И нф ор
м ационны й выпуск (н а  русском 
я зы к е). 18.13 — Изучим немецкий 
язы к . 18.45 — Сегодня н а  акранах  
тбилисских кинотеатров. 18.55 — 
С оветский об раз жнэнН. Д о к у 

м ентальны й фильм «Ч еловек в 
борьбе с о гн ем *. 17.43 — Р еклам а . 
17.63 — Д л я  м олодеж и. К узница 
инж енеров авиации . 18.15 — И гра
ет  фортепианное трио. 18.40 — О бо
га щ а ть  духовны й мир человека. 
П исатель и ж изнь. Встреча писа
теля  И . Т ар б а  с  труж ен икам и  су

хумского завода 
19.45 — Сегодня в  мире (М ). 20.00— 
М оамбе. 20.30 -  Весенний кино
ф ести валь «Экран см ех а  и песни». 
Х удож ественны й ф ильм «Веселые 
р еб я та » . 22.00 — В рем я. 22.40 -  
П оет «Ф азиси». 23.20 — Спор

тивная  програм м а: 1. М еж дуна
родны й турнир по »од"Ому п ш .  
сборная Грузин — сборная ссх.1*. 
2 Турнир по баскетболу: «Д инамо 
(Т били си) — сборн ая  Г рузия.

ПОГОДА

ва 22 я  23 мая

ПО ВТО РО Й  ПРОГРАМ М Е. 
18 35 — Грузинский худож ествен
ный ф ильм « Р ача , лю бовь моя!».
17.55 — По родной стран е. Д оку
м ентальны й теяеф и яьм  ‘ Х_охл°®' 
к а» . 18.10 — Д л я  ш к о л ь н и к » . М а
тем ати ка.

В З АПАДНОЙ ГРУЗ ИИ ож ида
ется переменная облачность, ме
стами кратковременные дож ди  и 
грозы, ветер переменный, 3—8 мет
ров в секунду. Температура в 
и н » " " н ы х  районах: ночью
4 -9  4-14 градусов, днем + 1 8  + 2 3  
градуса. в г о р н ы х  районах: 
ночью + 6  + 1 0  Градусов, днем
4-18 + 2 1  градус. В в ы с о к о г о 
р н ы х  районах: ночью + 2  + 7  
градусов, днем + 1 0  + 1 5  граду
сов.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУ ЗИ И  — пе
ременная облачность, местами крат
ковременные дож дн  и грозы, вегер 
переменный, 3—8 метров в секун
ду . Температура на р а в н и н а х :  
ночью + 7  + 1 2  градусов, днем 
+  19 + 2 4  градуса. В г о р н ы х  
районах: ночью + 5  + 1 0  граду
сов, днем + 1 8  + 2 1  градус. В 
в ы с о к о г о р н ы х  районах: но
чью +.1 + 8  градусов, днем + 0  
+ 1 4  градусов.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ 
РЕДАКЦИИ

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42.

В ТБИ Л И С И  21 м ая -  перемен
н ая  ’ облачность, кратковременный 
д ож дь  с  грозой, ветер слабы й. 
Температура воздуха  + 2 1  + 2 3
градуса.
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